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L’Algérie s’engage à offrir 2.500 bourses d’études et de formation aux 
étudiants africains et à ouvrir une banque dédiée à l’éducation

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a souligné, hier mardi 

à Nouakchott (Mauritanie), 
l’engagement de l’Algérie à offrir 
annuellement 2.000 bourses d’études 
dans l’enseignement supérieur 
et 500 bourses dans la formation 
professionnelle aux étudiants 
africains, et à ouvrir une banque 
dédiée à l’éducation en Afrique.
Dans une allocution prononcée 
lors de sa participation aux 
travaux de la Conférence 
continentale sur l’éducation, la 
jeunesse et l’employabilité, qui 

se tient en République islamique 
de Mauritanie, le président de la 
République a précisé que le nombre 
d’étudiants africains en Algérie 
“avoisine les 6.000 étudiants, soit 
6.000 bourses d’études”, réaffirmant 
l’engagement de l’Algérie à “offrir 
annuellement 2.000 bourses 
d’études dans l’enseignement 
supérieur et 500 bourses dans la 
formation professionnelle aux 
étudiants africains”.
“Partant de l’esprit authentique de 
sa politique extérieure reposant sur 
la priorité attachée à la solidarité 
africaine”, l’Algérie “n’a ménagé 

aucun effort pour contribuer au 
développement de l’éducation, de 
l’enseignement et de la formation 
dans le continent, accueillant 
des étudiants de différents pays 
africains frères dans ses universités, 
instituts de formation et centres 
d’apprentissage”, a affirmé le 
président de la République.
Il s’est dit fier des opportunités 
d’études et de formation offertes par 
l’Algérie, depuis son indépendance, 
à “65.000 jeunes étudiants africains 
dans diverses spécialités”, ajoutant 
que le pays “s’emploie à construire 
et à mettre à niveau des écoles dans 

nombre de pays africains”.
Le président de la République a 
souligné, devant les participants, 
l’engagement de l’Algérie à œuvrer 
à “augmenter ces chiffres”, ainsi que 
son engagement, dans le cadre de 
l’Agence algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité et 

le développement (AACI), à “ouvrir 
une banque dédiée à l’éducation 
selon la demande des frères 
africains”.
“Tout cela reflète notre contribution 
aux efforts collectifs visant à 
promouvoir les systèmes éducatifs 
dans notre continent et traduit 
notre volonté indéfectible de 
renforcer la coopération et la 
solidarité continentale et d’établir 
des passerelles de communication 
dans sa dimension humaine à 
travers l’échange d’étudiants entre 
les peuples africains”, a soutenu le 
président de la République.

Discours du président de la République à Nouakchott 
à l’occasion de la Conférence continentale sur 

l’éducation, la jeunesse et l’employabilité

Le président de la Cour 
constitutionnelle évoque 
avec l’ambassadeur de 
Belgique les moyens de 
renforcer les relations 

entre les deux pays

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a prononcé, 
mardi, un discours à l’occasion de 

la Conférence continentale sur l’éducation, 
la jeunesse et l’employabilité, qui se tient 
à Nouakchott en République islamique 
de Mauritanie, pays frère. En voici la 
traduction APS:
“Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et paix sur Son Messager,
Monsieur Mohamed Ould Cheikh El 
Ghazouani, président de la République 
islamique de Mauritanie et président en 
exercice de l’Union africaine
Mesdames, Messieurs les chefs d’Etat et de 
Gouvernement,
Monsieur le président de la Commission de 
l’Union africaine,
Mesdames, Messieurs,
Il m’est agréable de vous faire part 
de l’immense joie de me retrouver en 
République islamique de Mauritanie, pays 
frère, et d’exprimer toute ma gratitude à 
mon frère, son Excellence le Président 
Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani, 
pour son aimable invitation à participer aux 
travaux de cette Conférence continentale sur 
l’éducation, la jeunesse et l’employabilité.
Une thématique extrêmement importante 
que je considère personnellement parmi les 
priorités et défis continentaux à placer en 
tête de nos préoccupations.
Mes remerciements vont également à la 
Commission de l’Union africaine pour les 
efforts consentis dans la mise en œuvre de 
la feuille de route consacrée au thème de 
l’année 2024 “Eduquer une Afrique adaptée 
au 21e siècle : construire des systèmes 
éducatifs résilients”.
Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,
Vous n’êtes pas sans savoir que l’éducation 
dans notre continent connaît, hélas, une 
réalité difficile, avec une hausse du nombre 
d’enfants non scolarisés, une baisse 
des chances d’accès à un enseignement 
adapté et un manque de ressources pour la 
formation d’encadreurs.
Je voudrais, à cette occasion, donner un 
bref aperçu de l’expérience de mon pays, 
où l’éducation gratuite et obligatoire est 
garantie par la Constitution. Une expérience 
qui révèle l’ampleur de nos défis nationaux, 

avec près de 12 millions d’élèves scolarisés 
dans les établissements éducatifs à la 
rentrée scolaire de cette année, alors que 
leur nombre ne dépassait guère les 900.000 
élèves en 1962. Le taux de scolarisation 
des enfants âgés de 6 ans est, lui, passé de 
43,42% en 1966 à 99,89% en 2024.
S’agissant de l’encadrement, le nombre 
d’enseignants dans les établissements 
éducatifs publics dépasse les 600.000 
enseignants, avec un taux d’encadrement 
général qui va de 19 à 28 élèves par 
enseignant, alors qu’en 1962, ils n’étaient 
que près de 23.000 enseignants.
Il convient ici de noter que 75,62% des 
enseignants actuels sont des femmes 
diplômées des instituts algériens de 
formation.
Malgré les indicateurs que nous avons 
cités et qui illustrent nos défis nationaux 
dans le domaine de l’éducation, nous 
avons veillé, dans notre stratégie orientée 
vers la promotion de l’enseignement et 
de la formation, à intégrer les moyens 
technologiques modernes, dont la 
généralisation progressive des tablettes 
numériques dans les premiers cycles de 
l’éducation, et à inclure la langue anglaise 
dans les programmes éducatifs pour se 
mettre au diapason des sciences et des 
connaissances mondiales.
Et nous avons renforcé cette orientation 
vers les sciences et la technologie par la 
création des Ecoles nationales supérieures 
spécialisées dans les mathématiques, 
l’Intelligence artificielle et la 
nanotechnologie.
Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,
Partant de l’authenticité de la politique 
extérieure de mon pays reposant sur la 
priorité attachée à la solidarité africaine, 
l’Algérie n’a ménagé aucun effort 
pour contribuer au développement de 
l’éducation, de l’enseignement et de la 
formation dans notre continent, accueillant 
des étudiants de différents pays africains 
frères dans ses universités, instituts de 
formation et centres d’apprentissage.
A cet égard, il convient de rappeler sans se 
vanter que 5.998 étudiants africains sont 
inscrits actuellement dans nos universités 
et que l’Algérie offre annuellement 2.000 
bourses d’études dans l’enseignement 

supérieur et 500 bourses dans la formation 
professionnelle aux étudiants africains.
Et nous sommes fiers de dire aujourd’hui, 
devant cette auguste assemblée africaine, 
que nous avons offert, depuis l’indépendance 
de l’Algérie, des opportunités d’études 
et de formation à 65.000 jeunes étudiants 
africains dans diverses spécialités au sein 
de nos instituts et de nos universités.
De plus, mon pays s’emploie à construire 
et à mettre à niveau des écoles dans nombre 
de pays africains. Il abrite aussi l’Institut de 
l’Union africaine des sciences de l’eau, de 
l’énergie et du changement climatique.
Tout cela reflète notre contribution aux 
efforts collectifs visant à promouvoir les 
systèmes éducatifs dans notre continent 
et traduit notre volonté indéfectible de 
renforcer la coopération et la solidarité 
continentale et d’établir des passerelles de 
communication dans sa dimension humaine 
à travers l’échange d’étudiants entre les 
peuples africains, en accord avec la vision 
et les aspirations des pères fondateurs de 
notre Union africaine.
Fidèle à son appartenance et à sa profondeur 
africaines, l’Algérie renouvelle, à cette 
occasion, son attachement aux principes 
et idéaux qui sous-tendent notre Union. 
Et c’est avec conviction et inlassablement 
qu’elle continuera à consentir des efforts 
aux côtés des pionniers de l’action africaine 
commune en faveur d’une Afrique unie, 
stable et sûre, une Afrique qui aspire à 
l’intégration et à la complémentarité, 
l’Afrique que nous envisageons tous 
à travers la vision 2063 et une Afrique 
influente sur la scène internationale.
Je conclurai mon propos en renouvelant 
mes remerciements à son Excellence, 
le Président Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani, de nous avoir offert 
l’opportunité de débattre d’une thématique 
vitale liée à l’éducation et à la jeunesse, 
tout en souhaitant que les résultats de 
notre rencontre marquent les prémices 
d’un avenir meilleur, où l’enfant africain 
bénéficiera d’une éducation de qualité qui 
nous permettra de franchir ensemble un pas 
en avant vers nos aspirations communes 
à l’édification de l’Afrique que nous 
souhaitons.     
Je vous remercie de votre aimable 
attention”.

Le président de la Cour constitutionnelle, 
M. Omar Belhadj, a reçu, lundi à Alger, 
l’ambassadeur du Royaume de Belgique en 

Algérie, M. Jean Jacques Quairiat, qui lui rendait une 
visite de courtoisie, lors de laquelle les deux parties 
ont évoqué l’état et les perspectives des relations entre 
les deux pays, ainsi que les moyens de les renforcer, 
indique un communiqué de cette institution.
A cette occasion, M. Belhadj a passé en revue “les 
réformes constitutionnelles que connaît notre pays 
sous la direction éclairée du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour l’édification d’une 
Algérie nouvelle répondant aux aspirations du peuple 
algérien et aux exigences de la démocratie et de l’Etat 
de droit”, précise le communiqué.
Dans ce cadre, il a présenté à l’ambassadeur “un 
exposé exhaustif sur la Cour constitutionnelle et 
les larges prérogatives qui lui sont conférées par la 
révision constitutionnelle de 2020, ainsi que sur le rôle 
important dont elle est investie”.
Le président de la Cour constitutionnelle a, par ailleurs, 
évoqué avec l’ambassadeur du Royaume de Belgique 
“l’état et les perspectives des relations bilatérales, ainsi 
que les moyens de les renforcer, notamment en matière 
de justice constitutionnelle”.
Les deux parties se sont félicitées de “la profondeur 
de ces relations privilégiées et constantes dans tous les 
domaines”, selon la même source.
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Les services de la sureté nationale déjouent un complot 
des renseignements français visant à déstabiliser l’Algérie

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha préside l’ouverture 
d’un colloque sur la glorieuse Révolution 

de libération nationale
Le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, ministre 
délégué auprès du 

ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a 
présidé mardi à Alger, l’ouverture 
des travaux du colloque 
historique intitulé “70ème 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution 
de libération nationale: entre 
les défis de la victoire ...et le 
prix de la liberté”, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
La cérémonie d’ouverture des 
travaux du colloque, qui ont été 
suivis par les cadres de l’ANP à 
travers les six Régions militaires 
via le système de visioconférence, 
a connu la participation 
du président du Conseil de 
la Nation, du président de 
l’Assemblée populaire nationale, 
du Premier ministre, du président 
de la Cour constitutionnelle, 

du Directeur de cabinet de la 
Présidence de la République, 
de membres du Gouvernement, 
de conseillers auprès du 
Président de la République, du 
Général d’Armée Commandant 
de la Garde républicaine, du 
Secrétaire général du ministère 
de la Défense nationale, des 
Commandants de Forces et 
de la Gendarmerie nationale, 
du Commandant de la 1ère 
Région militaire, des chefs de 
départements, des directeurs 
et chefs de services centraux 
du MDN et de l’Etat-major 
de l’ANP, de moudjahidine, 
de personnalités nationales et 
d’universitaires et de directeurs 
des médias nationaux.
Ce colloque a été entamé par une 
allocution du Général d’Armée, 
dans laquelle il a souligné que 
“la Révolution du 1er novembre 
1954, était une révolution pour 
la justice contre l’injustice et la 
tyrannie et un triomphe pour la 

dignité humaine”.
“L’organisation de ce colloque 
historique intervient au moment 
où notre pays célèbre encore 
le 70ème anniversaire du 
déclenchement de notre glorieuse 
Révolution de libération, une 
révolution unique en son genre, 
qui était annonciatrice d’une 
nouvelle ère pour l’Algérie, 
une révolution humaine, de 
par ses dimensions, noble de 
par ses valeurs et principes, 
une révolution qui a inspiré 
des peuples soumis au joug 
colonial, une révolution qui s’est 
déclenchée pour la justice contre 
l’injustice et la tyrannie, et qui 
était un triomphe de la dignité 
humaine”, a-t-il indiqué.
“De nouveau, nous félicitons 
notre grand peuple et tous les 
peuples auxquels la Révolution 
de novembre a servi de phare et 
a tracé la voie vers la liberté et 
l’indépendance”, a-t-il ajouté.
Le Général d’Armée a évoqué, 

à cette occasion, les festivités 
commémoratives du 70ème 
anniversaire de la glorieuse 
Révolution de novembre, “qui 
se voulaient être à la hauteur de 
cette révolution unique en son 
genre”.
“Nous avons tenu à ce que 
notre célébration du 70ème 
anniversaire de la glorieuse 
Révolution de novembre soit à 
la dimension de la grandeur de la 
date éternelle du 1er novembre, 
grâce à laquelle notre pays a 
recouvré sa souveraineté en 
consentant le prix fort de plus 
de 5 millions de martyrs, depuis 
les Résistances populaires, en 
passant par les Massacres du 8 
mai 1945, jusqu’à la glorieuse 

Révolution de libération. Ces 
martyrs ont irrigué de leur sang 
pur chaque parcelle de notre 
terre bénie”, a-t-il souligné.
“Nous avons tenu à ce que la 
commémoration du 70ème 
anniversaire de novembre soit 
exceptionnelle par l’organisation 
d’un défilé militaire, à la 
fois terrestre, aérien et naval, 
présenté par les successeurs des 
martyrs et des moudjahidine, que 
sont les enfants et arrières petits 
enfants de l’ANP, digne héritière 
de l’ALN, imbus des valeurs 
et des principes du glorieux 
novembre, tels le sacrifice et 
le dévouement pour la patrie et 
pour son drapeau”, a rappelé le 
Général d’Armée.

Les services de la sureté 
nationale ont réussi 
à déjouer un complot 

orchestré par les services de 
renseignement français visant à 
déstabiliser l’Algérie, à travers 
l’enrôlement d’un jeune algérien 
ayant grandi à l’étranger pour 
servir leurs desseins hostiles. 
Ce dernier, cependant, a montré 
une grande vigilance face aux 
activités malveillantes qui 
ciblaient son pays.
Dans un documentaire diffusé par 
la Télévision algérienne (EPTV) 
et la chaîne internationale 
“AL24”, un dénommé Aïssaoui 
Mohamed Amine, âgé de 35 
ans, a dévoilé les détails sur 
les tentatives des services de 
renseignement français de le 
recruter.
Ces derniers ont exploité les 
épreuves douloureuse qu’il a 
vécues auparavant lorsqu’il avait 
été instrumentalisé en Europe 
pour rejoindre une organisation 
terroriste .
Le jeune homme, originaire de 
Tipaza, a relaté avoir émigré avec 
sa famille en Espagne dès son 
jeune âge,  C’est là qu’il a grandi 
avant de devenir une cible de 
l’organisation terroriste connue 
sous le nom de “Daech”, Après 
avoir eu des conversations avec 
un membre de cette organisation 
sur les réseaux sociaux, il s’est 
retrouvé combattant en Syrie et 
en Irak.
Dans son témoignage, Aïssaoui 
a relaté les circonstances de 
son enrôlement, son départ 
d’Espagne vers la France, puis de 

la Turquie à la Syrie et enfin en 
Irak, où il a participé aux combats 
à Falloujah sous le pseudonyme 
de “Abou Rayan”. Blessé lors 
d’un bombardement des forces 
de la coalition irakienne et des 
milices Hachd al-Chaabi, il a été 
capturé et transféré en Turquie.
En Turquie, il a été emmené aux 
consulats français et espagnol 
pour identification, où des 
empreintes et des photos ont été 
prises et une fiche d’information 
a été établie à son sujet. Par la 
suite, il a été emprisonné en 
Turquie, ou il a été informé du 
mandat d’arrêt international 
émis contre lui.
Aissaoui a indiqué qu’un 
représentant du consulat algérien 
l’a alors visité et lui a proposé 
son rapatriement en Algérie, 
une offre qu’il a acceptée sans 
hésitation. De retour au pays, il 
a purgé une peine de trois ans de 
prison, achevée en 2019, avant 
de reprendre progressivement 
une vie normale.
Cependant, à peine sorti du 
cauchemar de la Syrie et de 

l’Irak et après avoir purgé sa 
peine, il s’est retrouvé dans 
la ligne de mire des services 
de renseignement français qui 
cherchaient à le recruter. Or, 
grâce à son expérience passée 
et à sa prise de conscience quant 
aux véritables intentions de ces 
services de renseignement, ainsi 
qu’à la vigilance proactive et au 
travail professionnel des services 
de sécurité algériens, ce complot 
a été déjoué.
En 2022, il a été contacté 
par l’association française 
“Artémis”, connue pour ses 
activités douteuses envers les 
individus impliqués dans des 
affaires terroristes sur le territoire 
français. Cette association, 
dirigée par un certain Bouyad 
Jean Gilles, ancien conseiller 
de l’ex-ministre de l’Intérieur 
français Bernard Cazeneuve, est 
impliquée dans des tentatives 
de rapprochement avec des 
Algériens ayant des antécédents 
liés au terrorisme.
Parmi ses membres actifs figure 
Rachid Benzine, un marocain 

naturalisé français, récemment 
honoré par le roi du Maroc, 
Mohammed VI, pour ses 
“contributions dans le domaine 
de la recherche scientifique”.
Selon les informations 
recueillies, plusieurs membres 
de cette association suspecte 
sont d’anciens employés du 
ministère de l’Intérieur français 
ou y travaillent encore.
Le jeune homme a précisé qu’il 
n’avait pas hésité à collaborer 
avec l’association, d’autant plus 
qu’il avait appris que son dossier 
était classé parmi les dossiers 
noirs au sein du ministère français 
de la Défense. L’association lui a 
promis une aide pour régulariser 
sa situation, ce qui pourrait lui 
permettre de retourner dans sa 
maison familiale en Espagne et 
de tourner définitivement la page 
sur son passé.
Le documentaire a révélé que 
toutes les interactions entre 
Mohamed Amine et les services de 
renseignement français faisaient 
l’objet d’une surveillance. Des 
images montrent leur première 
rencontre en avril 2023 à Alger, 
sous le couvert de l’association 
“Artémis”. L’individu qu’il a 
rencontré était un cadre de la 
direction générale de la sécurité 
extérieure française, exerçant 
comme premier secrétaire 
à l’ambassade de France en 
Algérie.
Selon Mohamed Amine, cet 
agent français l’a conduit 
directement au centre culturel 
français où ils ont eu une longue 
discussion, avant que l’agent 

ne lui révèle son appartenance 
aux services de renseignement 
français.
Les services de sécurité sont restés 
en contact avec le jeune homme 
et lui ont donné des instructions 
pour continuer à collaborer 
avec les parties françaises tout 
en leur transmettant toutes les 
communications et messages 
échangés via WhatsApp. 
Mohamed Amine a confirmé 
que les Français lui avaient 
demandé de se rendre au Niger, 
de s’approcher des extrémistes à 
Alger pour gagner leur confiance 
et de fournir des informations sur 
les caméras de surveillance et les 
patrouilles de police en civil, 
entre autres missions.
Il a également indiqué qu’il 
informait en permanence les 
services de sécurité algériens des 
plans des conspirateurs. Grâce à 
cette collaboration, le complot 
a été neutralisé, marquant une 
victoire éclatante des services de 
sécurité algériens.
Mohamed Amine a conclu 
en déclarant que cette affaire 
“révèle clairement une rancœur 
profonde ainsi que l’ampleur 
des complots et des manœuvres 
ourdis contre l’Algérie”.
Il a affirmé que “grâce à la prise 
de conscience du peuple algérien 
et à la cohésion du front interne 
ainsi que la vigilance et le 
professionnalisme des services 
de sécurité, toutes les tentatives 
visant à porter atteinte à la 
sécurité et à la stabilité de notre 
pays ont été mises en échec”.
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Éducation :
Lancement officiel de la saisie des notes du

1er trimestre sur la plateforme numérique
Les enseignants de tous les 

niveaux ont reçu le feu 
vert pour entamer la saisie 

des notes de leurs élèves pour le 
premier trimestre. Cette opération 
se fera en suivant une procédure 
bien précise.
Selon les directives de 
l’administration éducative, les 
enseignants, en collaboration avec 
les inspecteurs pédagogiques, 
devront d’abord enregistrer les 
dispenses et les absences.
Ensuite, ils procéderont au 
téléchargement des listes de 
réservation des notes en se rendant 
dans la rubrique « Attribution des 
matières », puis en sélectionnant la 
période et le groupe pédagogique 
avant de cliquer sur « Télécharger 
les listes de réservation ».

L’enseignant devra ensuite réserver 
les notes et les appréciations pour 
chaque élève et chaque classe en 
se basant sur le fichier qui lui a 
été remis par l’administration de 
l’établissement. Il est important 
de noter que ce fichier est protégé 
contre toute modification, seules 
les cases destinées à la saisie des 
notes étant accessibles.
Une fois la saisie terminée pour 
toutes ses classes, l’enseignant 
sauvegardera le fichier et le 
remettra à l’administration de 
l’établissement.
Après la tenue des conseils de 
classe, les moyennes finales et les 
observations seront ajustées, puis 
la réservation sera confirmée pour 
chaque classe.
Une fois les moyennes saisies 

et validées, les parents pourront 
à leur tour se connecter à la 
plateforme pour consulter les 
résultats de leurs enfants.
En résumé, cette nouvelle 
procédure numérique vise à 
faciliter la saisie et la gestion 
des notes des élèves, tout en 
garantissant la fiabilité et la 
transparence de ce processus.
Éducation Nationale :  Tebboune 
réaffirme l’importance accordée 
aux enseignants en Algérie
Lors de sa participation au sommet 
continental sur l’éducation, 
la jeunesse et l’employabilité 
à Nouakchott, le président 
Abdelmadjid Tebboune a réitéré 
l’engagement de l’Algérie à 
valoriser le rôle des enseignants.
Il a souligné que l’Algérie avait 

fait du secteur de l’éducation une 
priorité nationale, en témoigne le 
nombre d’élèves scolarisés qui 
a considérablement augmenté 
depuis l’indépendance.
« L’Algérie a accordé une 
importance capitale à l’éducation 
et aux enseignants », a déclaré le 
président Tebboune. Il a rappelé 
que le nombre d’enseignants avait 
été multiplié par plus de 25 depuis 
1962, passant de 23 000 à plus de 
600 000 aujourd’hui.
« Nous ne considérons plus les 
enseignants comme de simples 
fonctionnaires, mais comme des 
acteurs clés dans le développement 
de notre pays », a-t-il ajouté.
Le chef de l’État a également mis 
en avant les efforts déployés pour 
moderniser le système éducatif 

algérien. « Nous avons intégré 
les technologies de l’information 
et de la communication dans nos 
programmes scolaires, notamment 
en généralisant les tablettes 
dans les écoles primaires et en 
introduisant l’anglais dès le plus 
jeune âge », a-t-il précisé.
Ces mesures s’inscrivent dans une 
volonté de doter l’Algérie d’un 
capital humain qualifié, capable de 
relever les défis du XXIe siècle.
Le président Tebboune a 
annoncé la création des écoles 
supérieures spécialisées dans les 
mathématiques, l’intelligence 
artificielle et les nanotechnologies, 
témoignant ainsi de l’ambition 
de faire de l’Algérie un pôle 
d’excellence en matière de 
recherche et d’innovation.

L’Algérie dispose de 
nombreux atouts 
pour développer 

la biotechnologie marine et 
soutenir cette filière émergente, 
ont révélé mardi à Alger les 
résultats d’un diagnostic sur le 
potentiel de développement de 
la biotechnologie marine dans 
le pays.
Ce diagnostic a été effectué 
par le programme “Economie 
bleu, Pêche et Aquaculture” 
de l’UE en coordination avec 
le ministère de l’Agriculture, 
du Développement rural et de 
la Pêche, et présenté lors d’une 
journée de restitution de cette 
étude.
Le diagnostic, mené par 
une équipe d’experts sur les 
ressources issues du milieu 
marin, tout au long du littoral 
algérien, s’est concentré sur le 
cadre conceptuel définissant 
les biotechnologies marines, 
la chaîne de valeur et l’état 
des lieux des Blue Biotech en 
Algérie.
Dans ce cadre, en matière 
de biodiversité marine, le 
diagnostic a fait ressortir 
plus de 1.600 espèces 
aquatiques marines en 
mesure de fournir la matière 
première pour développer 
des procédés innovants, 
applicables dans divers 
domaines tels que la santé, le 
cosmétique, l’alimentation, 
l’environnement et l’industrie.
Ce diagnostic a également 
identifié les principaux acteurs 
de cette filière prometteuse, 
comprenant, entre autres, 

l’Ecole nationale supérieure 
des sciences de la mer et de 
l’aménagement du littoral 
(ENSSMAL), le Centre de 
recherche en biotechnologie de 
Constantine et les universités 
d’Oran, Tlemcen et Annaba 
notamment, des incubateurs et 
des start-up.
Intervenant à l’occasion, 
la directrice nationale du 
programme Economie bleue, 
Pêche et Aquaculture, et 
représentante du ministère 
de l’Agriculture, du 
Développement rural et de 
la Pêche, ChanezZouadi, a 
souligné que des actions ont été 
entreprises pour développer la 
filière biotechnologie dans le 
cadre de la stratégie nationale 
pour l’économie bleue 
(SNEB 2030), axées sur le 
renforcement des capacités de 
recherche en biotechnologie 
marine, relevant que ‘’des 
défis restent à relever’’.
La responsable s’est 
également félicitée de l’intérêt 
qu’accordent les universités 
à la filière de biotechnologie 
marine, indiquant que des 

formations sont dispensées 
pat beaucoup d’universités 
nationales en rapport avec la 
biotechnologie.
De son côté, le Chef de projet du 
Programme Economie Bleue, 
Reda Allal, a indiqué que la 
filière biotechnologie constitue 
un thème de coopération du 
programme avec plusieurs 
universités notamment celle 
d’Oran relevant que les efforts 
se  concentrent actuellement 
sur ‘’le renforcement de la 
dimension recherche dans le 
domaine de la biotechnologie 
pour une diversification de 
l’économie bleue’’.
Par ailleurs, les 
recommandations du 
diagnostic sur le potentiel 
de développement de la 
biotechnologie en Algérie 
ont notamment axé sur 
le renforcement du cadre 
juridique et réglementaire de 
la filière, la promotion de la 
collaboration entre la recherche 
et le secteur économique, ainsi 
que le soutien des startup et 
des entreprises innovantes 
dans le domaine.

Biotechnologie marine:
De nombreux atouts pour développer 

la filière en Algérie

Algérie-Chine:

Signature d’un 
mémorandum d’entente 
dans le domaine de la 

formation professionnelle

Un mémorandum 
d’entente dans 
le domaine de la 

formation professionnelle a été 
signé, mardi, entre l’Institut 
national de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
(INFEP) d’El Biar (Alger), 
et l’Association sino-nord 
africaine pour l’innovation et 
l’éducation, de la République 
populaire de Chine, en 
vue d’établir un cadre de 
coopération entre les deux 
parties.
Le mémorandum d’entente 
a été signé, du côté algérien, 
par le directeur général de 
l’INFEP, Dassa Farouk, et du 
côté chinois, par la secrétaire 
générale de l’Association Chen 
Lu, en présence du SG du 
ministère de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
AllaouaBoulgamh.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Dassa a indiqué que 
cette coopération comprend 

plusieurs domaines liés à la 
formation professionnelle, 
et tend à élaborer des 
programmes d’échange dans 
le domaine d’innovation, de la 
formation professionnelle et de 
la formation des formateurs.
Les programmes de 
coopération dans le domaine 
de la formation professionnelle 
incluent des spécialités et 
filières professionnelles liées 
à plusieurs domaines, dont 
les énergies renouvelables, la 
numérisation, et l’intelligence 
artificielle.
De son côté, la Secrétaire 
générale de l’Association sino-
nord africaine pour l’innovation 
et l’éducation de la République 
populaire de Chine, a mis 
en avant l’importance de 
cette coopération qui prévoit 
plusieurs programmes 
en matière de formation 
professionnelle entre les deux 
parties.
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Signée par le Président Tebboune :
La loi de finances 2025 entre en vigueur

Une première à Alger :
InDrive dévoile son nouveau service de moto-taxi

Assurance automobile : 
Bientôt un certificat 100% numérique

Le président de la 
République a signé le 24 
novembre dernier la loi 

de Finances 2025. Ce texte, qui 
vise à stimuler l’investissement, 
soutenir l’économie nationale 
et améliorer le cadre de vie des 
citoyens, introduit plusieurs 
mesures fiscales et économiques 
significatives.
La loi de Finances 2025 autorise 
la Trésorerie publique à émettre 
des chèques souverains, offrant 
aux particuliers et entreprises 
la possibilité de financer des 
infrastructures publiques.
Ces obligations bénéficient 
d’exemptions fiscales de cinq 
ans sur l’impôt sur le revenu 
global (IRG) et l’impôt sur 
les bénéfices des sociétés 
(IBS), ainsi que sur les droits 
d’enregistrement et de publicité 

foncière.
Pour renforcer les initiatives 
entrepreneuriales, les entreprises 
portant le label « projet innovant 
» ou « start-up » profitent 
d’exonérations fiscales et 
d’allègements pour l’acquisition 
de biens immobiliers destinés à 
des activités industrielles.
De plus, le capital social du 
Fonds national d’investissement 
(FNI) sera porté de 150 à 
275 milliards de dinars, et les 
garanties pour les PME seront 
élargies via le Fonds de Garantie 
des Crédits (FGAR).

Soutien social et logement 
à des conditions avantageuses
La loi inclut des mesures pour 
alléger le fardeau financier des 
citoyens. Les bénéficiaires des 
logements de type location-
vente (AADL 03) ayant payé 

38 % de leur logement peuvent 
profiter d’une réduction de 
10 % s’ils règlent leur solde à 
l’avance.
Par ailleurs, la Trésorerie 
publique couvrira les intérêts 
des prêts immobiliers pour 
le programme de 135 000 
logements prévus en 2025.
Pour élargir l’accès aux biens et 
services essentiels, les prêts à la 
consommation pour les ménages 
seront désormais disponibles 
pour financer non seulement des 
produits, mais aussi des services 
tels que les soins de santé ou les 
voyages.

Mesures fiscales en faveur 
du pouvoir d’achat

Afin de protéger le pouvoir 
d’achat, la loi prolonge 
l’exonération de la TVA sur 
les importations de viandes 

blanches congelées jusqu’au 31 
décembre 2025.
Cette mesure s’applique 
également aux légumineuses, 
riz, fruits et légumes locaux ou 
importés.
Les droits de douane réduits à 5 
% pour l’importation de bovins 
et de viandes fraîches sont 
maintenus et étendus aux ovins.

Équilibre économique : 
Des chiffres prometteurs

La loi repose sur un baril de 
pétrole à 60 dollars en prix 
de référence (70 dollars sur le 
marché). L’économie algérienne 
devrait croître de 4,5 % en 

2025, dont 5 % en dehors des 
hydrocarbures.
Les estimations fixent le PIB 
nominal à 27 863 milliards 
de dinars, avec un excédent 
commercial de 4,83 milliards 
de dollars ainsi que des réserves 
de change atteignant 72,95 
milliards de dollars, couvrant 16 
mois d’importations.

Vers une économie inclusive
Sans introduire de nouveaux 
impôts, la loi élargit l’assiette 
fiscale et introduit des 
incitations pour divers secteurs 
économiques.
En combinant des mesures 
sociales et économiques, la loi de 
Finances 2025 reflète une vision 
équilibrée entre développement 
durable et soutien aux citoyens, 
en faisant un levier essentiel 
pour le progrès national.

InDrive, la plateforme 
mondiale de mobilité et de 
services urbains, le service 

de VTC le plus populaire dans la 
région MENA, a élargi son offre 
avec le lancement d’un service 
de VTC en moto. Ce lancement 
fait suite à l’introduction réussie 
du service de VTC traditionnel 
en Algérie.
Ce nouveau service, actuellement 
proposé exclusivement à Alger, 
permet aux passagers de réserver 
des trajets avec des motocyclistes 
via la plateforme inDrive, offrant 
ainsi une option flexible et 
pratique pour les utilisateurs.
L’une des principales 
caractéristiques de ce service est 
la possibilité pour les passagers 
de négocier le prix de la course 
et d’autres détails directement 
avec les conducteurs, ce qui leur 
permet de mieux contrôler leur 

expérience de transport.
Selon Wail Almamma, 
représentant d’inDrive en 
Algérie, inDrive est la seule 
société de VTC du pays à 
proposer des services de 
moto. Il a souligné que cette 
initiative contribue à réduire 
les embouteillages et à rendre 
la mobilité plus accessible aux 
utilisateurs.

Alger se déplace désormais 
en moto avec inDrive

Ceci est particulièrement 
important dans les villes à 
forte circulation, où les motos 
peuvent se faufiler dans les 
embouteillages plus facilement 
que les voitures.
Wail a ajouté que inDrive ne 
prélève aucune commission, 
ce qui donne aux chauffeurs le 
privilège de gagner plus d’argent 
pendant cette période du projet.

Des études préliminaires 
montrent qu’aux heures de 
pointe, les trajets effectués par 
des conducteurs de moto peuvent 
être jusqu’à 40 % plus rapides, 
car ces conducteurs sont plus 
flexibles et peuvent choisir des 
itinéraires alternatifs en cas 
d’embouteillages.
Après le succès remarquable 
de son service de VTC, inDrive 
s’efforce d’élargir les options de 
transport en Algérie. Consciente 
de la demande croissante de 
solutions de mobilité plus 

diversifiées, l’entreprise a décidé 
d’introduire le modèle moto.
Ce nouveau service vise à offrir 
aux habitants une plus grande 
flexibilité et davantage de choix 
dans la manière dont ils se 
déplacent en ville.
Avec l’ajout de trajets en moto, 
inDrive améliore sa plateforme, 
offrant une alternative efficace 
et permettant de gagner du temps 
pour naviguer dans les zones 
urbaines encombrées.

À propos de inDrive
inDrive est une plateforme 
mondiale de mobilité et de 
services urbains. L’application 
inDrive a été téléchargée plus 
de 240 millions de fois, et elle 
a été la deuxième application de 
mobilité la plus téléchargée en 
2022 et 2023.
Outre les services de transport, 
inDrive propose une gamme 

croissante de services urbains, 
incluant :
•Le transport interurbain,
•La livraison de fret,
•L’assistance à la tâche,
•La livraison de colis.
En 2023, inDrive a lancé New 
Ventures, un département dédié 
au capital-risque et aux fusions-
acquisitions.
inDrive est présent dans 750 
villes à travers 46 pays. Animée 
par sa mission de lutter contre 
l’injustice sociale, l’entreprise 
s’engage à avoir un impact 
positif sur la vie d’un milliard 
de personnes d’ici à 2030, via 
son activité principale et à 
travers inVision, son initiative 
philanthropique qui soutient des 
programmes communautaires 
dans les domaines de l’éducation, 
du sport, des arts, des sciences, et 
de l’égalité des genres.

L’Union algérienne des 
sociétés d’assurance et 
de réassurance (UAR) 

s’apprête à révolutionner le secteur 
de l’assurance automobile en 
numérisant le certificat d’assurance 
automobile.
Ce projet ambitieux permettra aux 
assurés d’obtenir leur certificat 
en ligne, sans se déplacer en 
agence. Une avancée majeure qui 
promet d’améliorer l’efficacité, 
la transparence et la qualité des 
services offerts.
Youcef Benmicia, président de 
l’Union, a confirmé qu’un « comité 
ad-hoc travaille actuellement sur 
le développement du projet du 
certificat d’assurance numérique, 
qui est actuellement en phase de 
test. Une fois cette étape achevée, 
le projet sera présenté aux autorités 
compétentes pour sa mise en œuvre 
».

Ce projet constitue, selon lui, « 
une transformation majeure » dans 
la modernisation du secteur de 
l’assurance en Algérie.
En effet, il simplifiera les 
démarches pour les clients, réduira 
la consommation de papier et 
permettra de vérifier instantanément 
la validité d’une assurance 
grâce à des bases de données 
interconnectées entre les différentes 
compagnies d’assurance.
Outre la facilitation des souscriptions 
et des renouvellements, le certificat 
numérique contribuera à renforcer 
la transparence et à lutter contre la 
fraude.

UAR : 
Vers la numérisation du certificat 

d’assurance automobile
Face à l’accélération de la 
transformation numérique, l’Union 
travaille également sur « un 
ensemble de projets stratégiques 

visant à moderniser le secteur et à 
assurer sa croissance durable ».
Le responsable a notamment 
souligné les résultats positifs de la 
plateforme numérique de traitement 
des dossiers de sinistres entre les 
différentes compagnies d’assurance 
(e-recours), lancée en octobre 2022, 
avec un montant total d’indemnités 
traitées de plus de 12 milliards de 
DA.
Benmicia a rappelé les progrès 
réalisés par les compagnies 
d’assurance algériennes en matière 
de numérisation de leurs services, 
notamment le suivi des contrats 
d’assurance, le paiement des primes 
et des demandes d’indemnisation, 
ainsi que l’adoption par certaines 
compagnies de l’expertise à distance 
et d’autres services visant à faciliter 
l’accès aux services d’assurance.
Il a également salué le succès de 
la plateforme de souscription et 

d’émission de cartes d’assurance 
pour les véhicules circulant dans 
les pays arabes (carte orange), 
développée en collaboration avec le 
Bureau Unifié Automobile Algérien 
(BUAA).
Grâce à cette plateforme, toutes 
les agences d’assurance agréées 
peuvent désormais souscrire cette 
carte de manière électronique.
Dans sa vision à long terme, 
l’Union s’attache également à 
améliorer le niveau de formation et 
de qualification des professionnels 
du secteur, afin d’élever leurs 
compétences et de renforcer les 
performances du secteur.

L’objectif est de mener à bien 
le processus de modernisation 
et de transformation numérique 
en utilisant les technologies 
de l’information et de la 
communication.
 « L’Union travaille actuellement sur 
une révision de ses statuts qui n’ont 
pas été actualisés depuis plus de 10 
ans, afin de s’adapter aux mutations 
économiques et financières que 
connaît le pays», a ajouté Benmicia.
Cette initiative de numérisation du 
certificat d’assurance automobile 
marque une étape importante dans 
la modernisation du secteur de 
l’assurance en Algérie.
Elle s’inscrit dans une dynamique 
plus large de transformation 
numérique qui vise à améliorer 
la qualité des services offerts 
aux assurés et à renforcer la 
compétitivité du secteur.



ANNABA /RÉSIDENCES UNIVERSITAIRES EL BOUNI 1 ET 2
Le wali préside une réunion de coordination

 sur l’état des résidences universitaires

ANNABA / EL BOUNI
Lancement des préparatifs de la commémoration

 du 11 décembre 1961

ANNABA/ CNAS
Réunion de coordination consacrée à l’amélioration

 du traitement des requêtes et à la modernisation du suivi

Le wali d’Annaba, 
AbdelkaderDjellaoui, a 
présidé une réunion de 

coordination consacrée à l’état 
des résidences universitaires El 
Bouni 1 et 2.Ont pris part à cette 
réunion, le recteur de l’Université 
Badji Mokhtar, les directeurs 
de l’Énergie et des mines, de la 
société Sonelgaz, des services 
universitaires d’Annaba Centre, des 
résidences universitaires El Bouni 
1 et El Bouni 2, des ressources en 
eau, des Équipements Publics, de 
l’Unité Algérienne des Eaux ainsi 
que les représentants des entreprises 
chargées des travaux. Cette rencontre 
a permis d’évaluer l’avancement 

des travaux, d’identifier les 
problèmes existants et de proposer 
des solutions pour améliorer les 
conditions de vie des étudiants 
résidant dans ces structures. Les 
discussions ont notamment porté 
sur l’approvisionnement en énergie, 
en eau, ainsi que sur l’état des 
infrastructures et des équipements 
publics des résidences.Le wali, 
AbdelkaderDjellaoui, a insisté sur 
l’importance de la coordination 
entre les différents acteurs concernés 
pour assurer une prise en charge 
efficace et rapide des problèmes 
soulevés, dans l’objectif de garantir 
le bien-être des étudiants et le bon 
fonctionnement des résidences 
universitaires.

Dans le cadre des 
préparatifs des 
festivités marquant 

l’anniversaire des événements 
historiques du 11 décembre 
1961, le chef de la daira d’El 
Bouni, Kouchit Abdelkrim, 
a reçu au siège de la daïra, le 
secrétaire, de la section des 
moudjahidine d’El Bouni, 
Haddad Zidane.
Cette rencontre a permis de 
discuter des principaux aspects 

liés à l’organisation de cette 
célébration historique, tout en 
abordant la situation actuelle 
du siège de la section des 
moudjahidine. Au cours des 
échanges, le chef de daïra a 
émis des instructions en vue 
de l’élaboration d’une fiche 
technique détaillant les travaux 
nécessaires pour réhabiliter ce 
siège emblématique.L’initiative 
s’inscrit dans une démarche 
de préservation du patrimoine 
historique et de mise en valeur 

des lieux symboliques liés à 
la lutte pour l’indépendance. 
Ces actions visent à honorer 
la mémoire des moudjahidine 
et à transmettre les valeurs de 
patriotisme aux générations 
futures.
La célébration du 11 décembre 
1961, date marquante de 
l’histoire nationale, sera 
marquée par des recueillements 
et un hommage  envers ceux 
qui ont sacrifié leur vie pour la 
liberté. 

Hier,a eu lieu une réunion 
de coordination au 
siège de l’Agence de 

wilaya de la Caisse Nationale 
des Assurances Sociales des 
Travailleurs Salariés (CNAS) 
à Annaba en présence du 
délégué local du Médiateur de 
la République, du directeur de 
wilaya de l’emploi, ainsi que 
des représentants de plusieurs 
organismes sous tutelle, 
notamment ceux chargés 
des services sociaux et des 
prestations publiques. Lors de 
cette rencontre il fut procédé à 
des échanges constructifs pour 
une meilleure prise en charge des 
plaintes et requêtes sociales.
La réunion a débuté par une 
allocution du directeur de wilaya 
de l’Emploi et du délégué local 
du Médiateur de la République. 
Ces derniers ont mis en lumière 
l’importance de cette rencontre 

dans le cadre du suivi rigoureux 
des plaintes et requêtes déposées 
par les citoyens tout au long de 
l’année 2024. L’objectif principal 
était d’évaluer les méthodes 
de traitement en vigueur et de 
proposer des solutions à l’effet 
d’améliorer la réactivité et 
l’efficacité des différents services 
concernés.
Un des points majeurs abordés 
a été la plateforme électronique 
dédiée à la numérisation des 
registres de plaintes. Cette 
initiative a pour but d’améliorer 

le suivi en temps réel des 
requêtes. D'assurer une meilleure 
transparence dans le traitement 
des dossiers, enfin de faciliter 
l’accès aux informations au 
profit des citoyens.
Cette numérisation permet 
non seulement d’accélérer 
le processus de traitement, 
mais aussi de réduire les 
délais de réponse et d’assurer 
une traçabilité complète des 
démarches entreprises par les 
différentes administrations, selon 

un participant à cette rencontre. 
Un bilan détaillé des requêtes 
enregistrées durant l’année a 
en cours été présenté, avec un 
focus sur la nature des doléances 
les plus fréquentes (retards 
dans les prestations sociales, 
problèmes administratifs, 
dysfonctionnements des 
services), le taux des requêtes, 
les contraintes rencontrées dans 
le traitement efficace des plaintes 
et les moyens d’y remédier. 
Plusieurs recommandations-
clés ont été adoptées, dont le 
renforcement des sessions de 
formation pour les agents chargés 
de l’écoute et du traitement 
des requêtes, l’organisation 
de réunions périodiques pour 
évaluer l’efficacité des actions 
mises en place, l’amélioration 
de la communication inter-
institutionnelle pour garantir 
une meilleure coordination entre 
les services, la sensibilisation 

des citoyens à l’utilisation de 
la plateforme numérique afin 
de simplifier le dépôt et le suivi 
de leurs requêtes, considérée 
comme un engagement en faveur 
d’un service public efficace.
Cette rencontre a réaffirmé 
l’engagement des autorités 
locales à œuvrer pour une prise 
en charge optimale des doléances 
des citoyens et à offrir un service 
public de qualité, transparent 
et moderne. Le délégué local 
du Médiateur de la République 
a insisté sur l’importance de la 
collaboration entre les différents 
acteurs pour renforcer la 
confiance des citoyens envers les 
institutions.
Ces sessions de coordination 
régulières s’inscrivent dans 
une démarche de gouvernance 
participative visant à assurer 
une meilleure satisfaction des 
usagers et une réactivité accrue 
face aux préoccupations sociales.

Sihem.Ferdjallah
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EL TARF / DREAN
La police saisitprès 

de 3300 psychotropes etprocède 
à l’arrestation d’un individu

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Journée d’étude sur les principes 

des premiers secours au profit 
des cadres et employés 

de la DASS

ANNABA / CIRCULATION 
ANARCHIQUE DES MOTOS

Le Bureau du parti Front 
de la Justice et du Développement 
d’Annaba interpelle les autorités

ANNABA / CADRE DE VIE
Campagne d’abattage de chiens  

errants au pôle universitaire 
et Boukhadra 3

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENAOUDABENMOSTEFA’’
Contrôle des commerces et 

destruction des produits impropres 
à la consommation 

Dans le cadre de la lutte contre 
le fléau de la drogue et des 
substances psychotropes, la 

sûreté de Dreanrelevant de la wilaya d’El 
Tarfa mis la main sur pas moins de 3300 
comprimés psychotropes ‘prégabaline’ 
et procédé à l’arrestation d’un individu, 
âgé d’une trentaine d’années, a-t-on 
indiqué, hier dans un communiqué de la 
Sûreté de cette wilaya de l’Est du pays. 
Cette opération a été menée par la sûreté, 
après une enquête approfondie exploitant 
des informations relatives à l’activité 
d’un réseau criminel spécialisé dans le 

commerce illégal de psychotropes.Les 
enquêteurs ont réussi à identifier et à 
arrêter le propriétaire de cette quantité de 
drogue età localiser l’endroit où il stockait 
ces substances qui ont été saisies. Menée 
sous l’égide du parquet territorialement 
compétent, l’opération a permis la saisie 
de plus de 3300 comprimés psychotropes 
de la marque prégabaline 300mlg ainsi 
qu’une somme d’argent d’une valeur de 
44.000 DA. Le suspect a été présenté par 
devant le procureur de la République près 
le tribunal de Drean. Il est poursuivi pour 
des faits de détention, de stockage et de 
vente illégale de psychotropes.

La Cellule de Communication et 
d’Information de la protection  
civile a organisé une journée 

d’étude axée sur les principes 
fondamentaux des premiers secours 
au profit des cadres et employés de la 
Direction de l’Action Sociale et de la 
Solidarité (DASS) de la wilaya d’Annaba. 
Cet événement vise à sensibiliser et à 
former les participants aux techniques 
de base de sauvetage et de secours 
d’urgence, afin d’améliorer leur capacité à 
intervenir efficacement en cas d’incidents 
ou d’accidents.Cette formation a permis 
d’aborder plusieurs aspects essentiels 
des premiers secours, notamment, la 
réanimation cardio-pulmonaire (RCP) 
pour les cas d’arrêt cardiaque, les gestes 
de secours pour les blessures comme les 
fractures, les brûlures et les hémorragies, 
la prise en charge des cas d’étouffement 
chez les adultes et les enfants, la gestion 
des situations d’urgence en attendant 
l’arrivée des professionnels de santé.
En tant qu’acteurs du secteur social, 
les employés de la DASS sont souvent 
confrontés à des situations où des 
interventions rapides et efficaces sont 
nécessaires. Cette journée de formation 

vise donc à renforcer leurs compétences 
pratiques pour mieux protéger les citoyens 
et assurer une assistance immédiate en cas 
de besoin.
Des spécialistes des secours et de la 
protection civile ont encadré cette journée, 
en effectuant des démonstrations pratiques 
et des simulations réalistes pour préparer 
les participants à des scénarios d’urgence. 
Des sessions interactives ont permis aux 
participants de pratiquer les gestes appris 
et de poser des questions pour clarifier 
leurs champs de connaissances.
Cette initiative s’inscrit dans une stratégie 
plus large visant à diffuser une culture 
de prévention et de sécurité au sein des 
institutions publiques. Elle témoigne 
de l’engagement des autorités locales 
à assurer la sécurité et le bien-être de la 
population en formant les employésdes 
institutions aux situations d’urgence.

Le Bureau exécutif du Front de la 
Justice et du Développement El 
Adala a adressé une lettre au chef 

de la sûreté de Wilaya d’Annaba, dont 
copie au wali, concernant le phénomène 
croissant de la circulation anarchique 
des deux-roues. Cette problématique, 
qui touche principalement les jeunes, est 
devenue une source d’inquiétude majeure 
pour les habitants de la région.Dans la 
correspondance, datée du 08 décembre 
2024, le parti souligne que la conduite 

imprudente des motards caractérisée par 
des vitesses excessives, du non-respect 
des sens interdits et des manœuvres 
dangereuses représente un danger 
pour les piétons, les automobilistes 
et les conducteurs eux-mêmes. Ces 
comportements, en violation des règles de 
sécurité routière, ont souvent entraîné des 
accidents graves, causant des blessures, 
des handicaps permanents et parfois des 
pertes de vies humaines, sans oublier les 
nuisances sonores nocturnes provoquées 
par les grosses cylindrées motos 
dépourvues de tuyaux d’échappements.

Face aux proportions alarmantes 
qu’a pris le phénomène des 
animaux errants dans la commune 

d’El Bouni, les services de l’APC de la 
commune vont lancer une campagne 
d’abattage de chiens errants prévue le 12 
décembre prochain à minuit au niveau 
du secteur Boukhadra 3 ainsi que de 
l’université d’El Bounià la faculté au 
niveau des départements des sciences 
humaines et sociales, et des langues. 
L’objectif de celle-ci étant de mettre fin 
au danger qui menace quotidiennement 

les citoyens, d’autant plus que le nombre 
des chiens errants, et autre animaux 
potentiellement vecteurs de maladies 
transmissibles à l’homme, comme la 
rage, ne cesse d’augmenter ces derniers 
mois aux quatre coins de la commune. 
Tous les moyens humains et matériels 
seront mobilisés pour mener à bien cette 
opération qui prendra tout le temps qu’il 
faut pour nettoyer la région de toutes 
ces bêtes sauvages et dangereuses qui 
menacent la quiétude des citoyens au 
quotidien.

Dans le cadre de la préservation de 
la santé publique et de l’hygiène, 
les agents du service communal 

de contrôle sanitaire et de propreté 
publique de la région d’Oued El-Anab 
ont mené une opération de terrain ciblant 
plusieurs commerces. Cette sortie, qui 
s’est déroulée dans la nouvelle ville et 
la cité‘’Draa Errich’’ visait à inspecter 
des boucheries, des épiceries et des 
restaurants.
Au cours de ces contrôles, les contrôleurs 
ont découvert des quantités importantes 
de produits alimentaires impropres à la 
consommation, notamment de la viande 
avariée et des plats cuisinés non conformes 
aux normes sanitaires. Ces produits ont 
été immédiatement saisis et détruits afin 
de protéger la santé des consommateurs.
Les responsables ont rappelé que ces 
inspections visent à garantir la conformité 
des commerces aux règlements en 
vigueur. Ils ont également exhorté les 

commerçants à respecter scrupuleusement 
les normes d’hygiène et de conservation 
des produits alimentaires.
Ces sorties régulières font partie d’une 
stratégie globale pour lutter contre les 
pratiques frauduleuses et les dangers 
sanitaires. Les autorités ont affirmé que 
de nouvelles opérations seront organisées 
prochainement dans d’autres cités afin 
d’assurer la sécurité alimentaire des 
citoyens.
La population, quant à elle, est invitée 
à signaler tout commerce suspect ou 
tout comportement jugé contraire à la 
réglementation en contactant directement 
les services compétents.

Imen.B
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ANNABA / PÈLERINAGE : 
Début des examens médicaux pour les futurs pèlerins 

Les examens médicaux 
destinés aux futurs 
pèlerins d’Annaba 

ont commencé, hier, le 10 
décembre, à la polyclinique 
‘’Sidi Achour’’. Ces 
contrôles, obligatoires pour 
évaluer l’aptitude physique 
des candidats au Hadj, se 
poursuivront jusqu’à ce que 
tous les inscrits aient été 
examinés. La direction de 
la santé et de la population 
a rappelé aux candidats la 
nécessité de présenter un 
dossier administratif complet 
avant l’examen. Celui-ci 

comprend les documents 
attestant de leur sélection 
lors de la loterie, deux copies 
du passeport biométrique, 
des photos d’identité, une 
attestation de groupe sanguin, 
un carnet de vaccination, ainsi 
que les analyses et documents 
médicaux nécessaires.
Annaba, compte cette année 
plus de 670 pèlerins, dont une 
majorité issue de la loterie 
principale. Un tirage spécial, 
organisé récemment au palais de 
la culture ‘’Mohamed Boudiaf’’, 
a permis de sélectionner 22 
candidats prioritaires âgés de 
plus de 70 ans, inscrits depuis 

de nombreuses années sans 
avoir été retenus auparavant.
Les autorités sanitaires insistent 
toujours sur l’importance de se 
préparer correctement pour ce 
voyage spirituel. Il est vivement 
recommandé une hydratation 
régulière, le port de vêtements 
adaptés et un repos suffisant. 
Par ailleurs, les pèlerins doivent 
éviter les rassemblements 
massifs, rester vigilants lors 
de leurs déplacements pour 
prévenir les accidents, et porter 
leur bracelet d’identification 
tout au long du séjour. En cas de 
malaise ou de symptômes, les 
équipes médicales de la mission 

algérienne sont disponibles pour 
prodiguer les soins nécessaires.
Avec ces mesures, les autorités 
locales espèrent assurer la 
sécurité et le bien-être des 

pèlerins tout au long de leur 
voyage vers les lieux saints. Les 
examens, qui ont débuté hier, 
marquent une étape essentielle 
dans les préparatifs du Hadj.

S.Y

ANNABA / LIEUX DE CULTE : 
Vaste campagne de nettoyage et 

d’entretien de la mosquée ‘Zeyd Ben Tabet’

Une vaste campagne 
d’entretien et de 
nettoyage, a été    

observée, récemment, au 

niveau de la mosquée ‘Zeyd 

Ben Tabet située au niveau 

de la localité de Sarouel 
par une dizaine de bénévole 
habitant la cité.  Ainsi, il a 
été procédé au nettoyage 
des tapis, des murs, et des 
sanitaires pour permettre 
aux fidèles d’exercer leur 
devoir religieux dans des 

conditions acceptables. 
Ces jeunes volontaires ont 
décidé de s’entraider pour 
tout refaire et embellir ces 
lieux de culte et les abords. 
Comme il s’agit d’un devoir 
religieux, d’autres jeunes 
se sont portés volontaires 

pour s’impliquer à cette 
campagne. Cette solidarité 
revient en force dans les 
mosquées tout en espérant 
qu’elle soit généralisée à 
d’autres actions importantes, 
comme la préservation de 
l’environnement. 

Imen .B

ANNABA / STATIONS DE TRANSPORT COMMUN : 
Vers une modernisation des infrastructures

Annaba s’apprête à franchir 
une étape importante 
dans la réorganisation de 

ses infrastructures de transport 
collectif. Il est prévu le transfert 
imminent des moyens de transport 
inter-wilayas de la station de Sidi 
Brahim vers la station Mohamed 
Mounib Sendid, dans le cadre 
d’un projet global visant à mettre 
fin à l’anarchie dans les stations 
et à désengorger certains axes 
routiers. La station Mohamed 
Mounib Sendid, située dans 
un point stratégique de la 
wilaya, est en cours d’extension 
pour devenir un pôle majeur 
de transport. Les travaux de 
rénovation, qui devraient 
s’achever dans un délai de six 
mois, permettront d’accueillir 

simultanément plus de 200 taxis 
et des bus inter-wilayas , selon 
notre source d’information.  
L’objectif est de centraliser les 
services de transport dans un 
lieu moderne et opérationnel, 
tout en assurant des connexions 
fluides avec la ville pour faciliter 
le déplacement des voyageurs 
jusqu’à leurs destinations finales.
Lors d’une visite d’inspection 
sur le chantier, le wali d’Annaba 
a insisté sur la nécessité de 
respecter les délais d’exécution 
et d’accélérer les travaux, 
soulignant l’importance de 
ce projet pour l’amélioration 
des conditions de transport 
et l’image de la wilaya. En 
parallèle, un budget de 7 
milliards de centimes a été alloué 
par la commune d’Annaba pour 

la réhabilitation de la station 
de taxis de Sidi Brahim, dont 
l’état actuel est jugé inadéquat 
pour accueillir les visiteurs. 
Ce projet vise à redonner vie à 
cette infrastructure en la dotant 
d’équipements modernes et en 
améliorant les services offerts. 
De plus, des fonds significatifs 
ont été mobilisés pour d’autres 
stations de transport urbain 
et suburbain. Parmi elles, la 
station Kouch Noureddine, 
desservant des lignes vers Sidi 
Amar, El Hadjar et la nouvelle 
ville Benaouda Benmostefa (Ex-
Draa Errich), bénéficiera d’une 
enveloppe de 19,8 milliards de 
centimes pour sa modernisation. 
La station Souidani Boudjemaa, 
quant à elle, située au centre-
ville et desservant également le 

littoral, recevra un budget de 5 
milliards de centimes , selon la 
même source.
Ces efforts s’inscrivent dans une 
stratégie globale visant à éliminer 
les « points noirs » du secteur 
des transports à Annaba. Après 

des solutions temporaires, telles 
que le nettoyage et l’entretien, 
les autorités misent désormais 
sur des projets d’envergure 
pour répondre aux exigences 
croissantes des usagers et 
embellir la ville.

S.Y

ANNABA / ENVIRONNEMENT : 
L’association ‘’Green bike’’ tire la sonnette 

d’alarme La plage ‘’Nasr’’ dans un piteux état

La pollution a gagné 
plusieurs lieux, et les 
détritus sont répandus de 

partout notamment au niveau 
des plages, agressant les regards 
qui se jettent sur l’étendue 
d’un littoral d’habitude sain et 
accueillant. À travers ses réseaux 

sociaux et à l’appui des photos 
publiées, l’association ‘’Green 
bike’’ a tiré la sonnette d’alarme 
concernant les déchets retrouvés 
par les bénévoles au niveau de 
la plage Nasr.  L’Association 
‘’Green Bike’’ a dénoncé les 
comportements irresponsables de 
certains individus sur nos plages. 

Sous le slogan « tu  jettes, tu paies  
», elle exprime son indignation 
face à l’accumulation de déchets 
et aux actes de pollution qui 
dégradent le littoral. Cette 
situation nuit non seulement 
à la biodiversité marine, mais 
amoche également l’aspect 
des plages. ‘’Green Bike’’ en 

appelle à la responsabilité et 
au civisme de chacun et à une 
prise de conscience collective 
pour préserver les plages. Il est 
essentiel que chacun adopte des 
comportements respectueux de 
l’environnement et participe 
activement au nettoyage des 
plages pour garantir un avenir 

sain à nos écosystèmes côtiers, 
selon l’association Green Bike. 
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Immobilier de bureau 
Plus de 9 millions de mètres carrés sont vides en France

Au Sénégal, Barthélémy Dias promet de résister à une 
éventuelle déchéance de son mandat de maire de Dakar

Une étude qui cartographie 
les surfaces tertiaires 
montre l’ampleur de la 

crise. En banlieue parisienne, la 
vacance atteint des taux records. 
Un constat qui devrait conduire 
professionnels et élus à repenser 
l’usage de ces immeubles, 
notamment comme solution à 
la crise du logement, selon le 
monde fr.
L’immobilier de bureau va 
mal. La faute à la pandémie 
de Covid-19, au télétravail, 
au souhait des entreprises de 
réduire les mètres carrés et de se 
rapprocher du centre vivant des 
métropoles, ressort-il souvent. 
Mais la crise est bien plus 
profonde. Le nombre de plateaux 
qui ne trouvent pas preneurs 
ne cesse d’augmenter. Dans la 
première couronne parisienne, la 
vacance atteint des taux record 
: 25,1 % dans les communes 
voisines de la Défense (Hauts-

de-Seine) au troisième trimestre, 
et même 27,3 % sur la première 
couronne nord, un arc de cercle 
qui part de Clichy, dans les 
Hauts-de-Seine, jusqu’à Pantin et 
Bagnolet en Seine-Saint-Denis, 
en passant par Saint-Ouen et 
Saint-Denis, selon les chiffres 
de BNP Paribas Real Estate. A 
Paris, dans le quartier central des 
affaires, il reste historiquement 
bas, à 2,9 %.

La majorité des surfaces 
tertiaires se concentre en Ile-de-
France, mais le phénomène est 
le même en région. Pour autant, 
il n’existait jusqu’à présent pas 
de photographie nationale qui 
permettait de mesurer l’ampleur 
de la crise, ni même simplement 
de quantifier le parc de bureaux en 
France, certaines données restant 
entre les mains des courtiers.
C’est désormais chose faite. Il 

existerait, en France, 173 millions 
de mètres carrés de bureaux. 
Parmi les locaux loués à des 
entreprises (89 millions), plus de 
9 millions sont vides. Et surtout, 
2 millions de mètres carrés le sont 
depuis plus de deux ans (dont 1,2 
million en région parisienne), 
assure le Consortium des bureaux 
en France (CBF), qui a dévoilé 
opportunément ces chiffres et 
ses cartes, la veille du Salon de 
l’immobilier d’entreprise (SIMI), 
qui se tient à Paris du 10 au 12 
décembre.
Quartiers monofonctionnels
Ce consortium, créé au 
printemps 2023, regroupe trois 
professionnels du secteur : la 
Place de l’immobilier, spécialiste 
des données, la Foncière de 
transformation immobilière – 
une filiale du groupe Action 
Logement –, et Linkcity, une 
filiale de Bouygues Construction. 
Pour parvenir à ces chiffres, 

qui concernent les immeubles 
de plus de 1 000 mètres carrés, 
ils ont compilé les données 
cadastrales, celles de l’Institut 
national de la statistique et 
des études économiques, mais 
aussi analysé une vingtaine de 
bases de données publiques. Un 
service proposé aux courtiers et 
agents immobiliers a également 
permis d’avoir une vue sur les 
transactions en cours.
Ces chiffres, disponibles par 
commune, doivent accélérer la 
prise de conscience des élus, 
espère le consortium. Car une 
fois redit que certains quartiers 
monofonctionnels comme Rueil 
2000, Suresnes, Nanterre, Saint-
Denis, n’attirent plus, que faire 
de toutes ces surfaces ? D’autant 
que la hausse spectaculaire du 
télétravail (2,3 jours en moyenne 
pour les emplois concernés) a 
bon dos. Elle n’explique pas 
l’ampleur du phénomène.

A la demande du 
ministère de la justice, 
l’Assemblée nationale 

a déchu l’édile de son mandat 
parlementaire en raison d’une 
condamnation pour homicide 
volontaire, selon le monde fr.
Le maire de Dakar a déclaré, 
lundi 9 décembre, qu’il résisterait 
à d’éventuelles tentatives de la 
part du nouveau gouvernement 
sénégalais de le déchoir de son 
mandat à la tête de la capitale. 
A ceux qui cherchent « les voies 
et moyens pour m’enlever de 
mon poste de maire de la ville de 
Dakar, je souhaiterais leur dire 
tout de suite que je n’accepterai 
pas », a déclaré devant la presse 
Barthélémy Dias, à couteaux 

tirés avec l’actuel premier 
ministre, Ousmane Sonko, dont 
il était l’allié quand ce dernier 
était dans l’opposition : « Je ne 
me laisserai pas marcher sur les 
pieds. »
L’Assemblée nationale a déchu 
la semaine passée M. Dias de 
son mandat parlementaire, à 
la demande du ministère de 
la justice, en raison d’une 
condamnation pour homicide 
volontaire prononcée en 2017, 
confirmée en appel en 2022 et 
validée par la Cour suprême en 
2023.
Barthélémy Dias avait été élu 
maire de Dakar en 2022 dans une 
coalition l’alliant aux Patriotes 
africains du Sénégal pour le 

travail, l’éthique et la fraternité 
(Pastef), le parti d’Ousmane 
Sonko, à l’époque opposant 
du président Macky Sall. MM. 
Dias et Sonko se sont brouillés 
en 2023 avec la présidentielle à 
l’horizon. M. Sonko a fait élire 
son second, Bassirou Diomaye 
Faye, à la présidentielle de mars 
2024 et a été nommé chef du 
gouvernement en avril.
La rude confrontation politique 
entre Barthélémy Dias et 
Ousmane Sonko a donné lieu 
à des incidents au cours de la 
campagne pour les législatives 
de novembre, remportées haut 
la main par le camp du premier 
ministre. M. Dias a déclaré 
lundi qu’il comptait de toute 

façon renoncer à la députation « 
pour des raisons personnelles », 
mais a dénoncé un acharnement 
et une volonté de vengeance 
à son encontre. Son mentor, 

Khalifa Sall, avait été déchu de 
son poste de maire par décret 
présidentiel en 2018 à la suite 
d’une condamnation pour des 
malversations.

Le transporteur FirstGroup, 
leader britannique du rail 
et deuxième dans les 

lignes de bus, va les acquérir 
pour un montant de 90 millions 
de livres, pour s’installer dans la 
région de Londres, qui manquait 
à son portefeuille, selon le 
monde fr.
Le montant de la vente doit 
s’élever à 90 millions de livres 
(environ 109 millions d’euros). 
La RATP a annoncé, mardi 10 
décembre, qu’elle était entrée 
en « négociations exclusives 
» avec le grand transporteur 
britannique FirstGroup pour lui 
vendre ses trois réseaux de bus 
londoniens. RATP Dev, filiale de 

la régie des transports parisiens, 
cherchait depuis 2022 à se 
séparer de ces 89 lignes situées 
principalement dans l’ouest et le 
centre de Londres.
Le transporteur FirstGroup, 
leader britannique du rail et 
deuxième dans les lignes de bus, 
va les acquérir pour s’installer 
dans la région de Londres, qui 
manquait à son portefeuille. 
RATP Dev se « recentre »ainsi 
sur ses activités dans le rail et 
le métro automatique à travers 
le monde, a souligné à l’Agence 
France-Presse son directeur 
général adjoint, Mehdi Sinaceur.
RATP Dev Transit London 
(RDTL), lancé en 2011 avec le 

transfert de lignes de Transdev, 
exploite ces 89 lignes et 10 dépôts 
pour le compte de Transport for 
London. L’entreprise regroupe 
trois sociétés : London United 
Busways Limited, London 
Sovereign Limited et London 
Transit Limited. Elle emploie 
3 700 personnes et assure 180 
millions de voyages chaque 
année, avec une flotte de 982 
bus.
Une transaction qui prendra 
plusieurs mois
Si RDTL est déficitaire et pèse 
sur les comptes de la RATP, 
ses lignes sont « les plus 
performantes du marché en 
termes de qualité de service », a 

déclaré M. Sinaceur. A la sortie 
de la pandémie de Covid, RDTL 
avait connu une « hyperinflation 
énergétique et salariale » mais 
elle est désormais « dans une 
trajectoire très positive », selon 
M. Sinaceur.
FirstGroup investira pour 
poursuivre l’électrification de 
ces lignes (34 % actuellement 
avec un objectif de 100 % 
en 2030). La transaction est 
soumise à des procédures 
réglementaires qui pourraient 
prendre « plusieurs mois », 
selon RATP Dev.
RATP Dev ne prévoit pas 
désormais de nouvelle cession, 
a rapporté M. Sinaceur, et ne 

compte pas se désengager des 
quatre pays où elle exploite des 
lignes de bus comme de trains, 
soit la France, les Etats-Unis, 
l’Arabie saoudite et l’Italie.
Après avoir lancé l’extension de 
la ligne 14 à Paris, RATP Dev 
est actuellement impliquée dans 
six projets de reprise, démarrage 
ou extension de réseaux de 
métro automatique dans le 
monde, dont une ligne du métro 
de Riyad en Arabie saoudite 
(la deuxième est prévue le 15 
décembre). Le groupe devrait 
également se porter candidat en 
France pour la reprise de deux 
à quatre réseaux de transport 
local.
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Trump appelle à un « cessez-le-feu immédiat » en Ukraine

L’armée libanaise fait état d’un mort et de quatre soldats blessés 
dans une frappe israélienne dans le sud du pays

En Syrie, les prisonniers sortent de l’enfer de la prison 
de Saydnaya

PARIS : Dimanche, le 
président américain élu 
Donald Trump a appelé à 

un « cessez-le-feu immédiat » et 

à des négociations pour mettre 

fin au conflit en Ukraine, dans 

lequel des centaines de milliers 

de personnes sont mortes « 
inutilement », selon lui.
« Il devrait y avoir un 
cessez-le-feu immédiat et 
des négociations devraient 
commencer. Trop de vies ont 
été perdues en vain, trop de 
familles ont été détruites, et 
si ça continue, cela pourrait 
prendre une autre dimension, 
bien pire », a-t-il écrit sur sa 
plateforme Truth Social.
Selon lui, l’Ukraine a perdu « 
inutilement » 400 000 soldats 
et « bien plus de civils », tandis 
que « 600 000 soldats russes 
sont blessés ou morts, dans 

une guerre qui n’aurait jamais 
dû commencer et qui pourrait 
durer éternellement ».
Dimanche, le ministère russe 
de la Défense a annoncé que 
Moscou avait abattu 46 drones 
ukrainiens dans les régions 
frontalières et du sud de la 
Russie durant la nuit.
Par ailleurs, Moscou a 
également annoncé dimanche la 
prise du village de Blahodatne 
dans l’est de l’Ukraine, 
confirmant l’avancée 
progressive des troupes russes 
sur le front est ces derniers 
mois.

Dans son message, Donald 
Trump, qui prendra ses 
fonctions le 20 janvier, a 
également assuré que le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky « aimerait conclure 
un accord » pour mettre fin à 
la guerre.
« Zelensky et l’Ukraine 
aimeraient conclure un accord 
et mettre fin à cette folie », 
a-t-il écrit à la suite de sa 
rencontre à Paris, samedi, avec 
M. Zelensky pour la première 
fois depuis son élection, et ce, 
sous les auspices du président 
français Emmanuel Macron.

BEYROUTH : L’armée 
libanaise a indiqué qu’une 
personne avait été tuée et 

que quatre de ses soldats avaient 
été blessés lundi dans une frappe 
israélienne visant un véhicule 
dans le sud du pays, où un fragile 
accord de cessez-le-feu entre le 
Hezbollah et Israël est entré en 
vigueur le 27 novembre.
« L’ennemi israélien a pris pour 
cible une voiture près du poste de 
contrôle militaire de Saf al-Hawa 
- Bint Jbeil, tuant un citoyen 
et blessant modérément quatre 
soldats », a-t-elle indiqué dans un 
communiqué.
L’Agence nationale libanaise 
d’information (Ani, officielle) a 
également fait état d’une « frappe 
israélienne visant une voiture sur 
la route de Saf al-Hawa - Bint 
Jbeil, près d’un poste de contrôle 
de l’armée, tuant le conducteur 
du véhicule, un civil ».

L’armée israélienne a à plusieurs 
reprises demandé aux habitants 
du sud du Liban de ne pas se 
rendre dans plusieurs localités 
situées le long de la frontière, 
dont Bint Jbeil.
Une trêve a mis fin le 27 
novembre à une guerre ouverte 
de plus de deux mois entre le 
Hezbollah libanais et Israël, qui a 
fait plus de 4 000 morts au Liban 
et dévasté des bastions de cette 
formation pro-iranienne.
Les deux parties s’accusent 
régulièrement de violer la trêve.
L’accord de cessez-le-feu prévoit 
le retrait de l’armée israélienne 
du Liban dans un délai de 60 
jours et stipule que seuls l’armée 
libanaise et les Casques bleus 
doivent être déployés dans le sud 
du pays.
Le 2 décembre, les frappes 
israéliennes sur le sud du pays 
ont tué 11 personnes, selon le 

ministère de la Santé, après 
que le Hezbollah a revendiqué 
sa première attaque contre une 
position israélienne depuis le 
début de la trêve.
Le lendemain, le ministre 
israélien de la Défense, Israël 
Katz, a menacé de pénétrer « 
plus en profondeur » au Liban si 
le fragile accord de cessez-le-feu 
devait être rompu.
BEYROUTH : L’armée libanaise 
a indiqué qu’une personne avait 
été tuée et que quatre de ses 
soldats avaient été blessés lundi 
dans une frappe israélienne 
visant un véhicule dans le sud 
du pays, où un fragile accord de 
cessez-le-feu entre le Hezbollah 
et Israël est entré en vigueur le 27 
novembre.
« L’ennemi israélien a pris pour 
cible une voiture près du poste de 
contrôle militaire de Saf al-Hawa 
- Bint Jbeil, tuant un citoyen 

et blessant modérément quatre 
soldats », a-t-elle indiqué dans un 
communiqué.
L’Agence nationale libanaise 
d’information (Ani, officielle) a 
également fait état d’une « frappe 
israélienne visant une voiture sur 
la route de Saf al-Hawa - Bint 
Jbeil, près d’un poste de contrôle 
de l’armée, tuant le conducteur 
du véhicule, un civil ».
L’armée israélienne a à plusieurs 
reprises demandé aux habitants 
du sud du Liban de ne pas se 
rendre dans plusieurs localités 
situées le long de la frontière, 
dont Bint Jbeil.
Une trêve a mis fin le 27 
novembre à une guerre ouverte 
de plus de deux mois entre le 
Hezbollah libanais et Israël, qui a 
fait plus de 4 000 morts au Liban 
et dévasté des bastions de cette 
formation pro-iranienne.
Les deux parties s’accusent 

régulièrement de violer la trêve.
L’accord de cessez-le-feu prévoit 
le retrait de l’armée israélienne 
du Liban dans un délai de 60 
jours et stipule que seuls l’armée 
libanaise et les Casques bleus 
doivent être déployés dans le sud 
du pays.
Le 2 décembre, les frappes 
israéliennes sur le sud du pays 
ont tué 11 personnes, selon le 
ministère de la Santé, après 
que le Hezbollah a revendiqué 
sa première attaque contre une 
position israélienne depuis le 
début de la trêve.
Le lendemain, le ministre 
israélien de la Défense, Israël 
Katz, a menacé de pénétrer « 
plus en profondeur » au Liban si 
le fragile accord de cessez-le-feu 
devait être rompu.

BEYROUTH: Un homme 
immortalise la scène 
avec son téléphone: des 

hommes armés font sauter les 
verrous des cellules de Saydnaya, 
la prison syrienne témoin des pires 
exactions du pouvoir de Bachar al-
Assad. Des hommes, des femmes 
et des enfants hagards en sortent, 
peinant à croire que le président est 
vraiment tombé.
“Vous êtes des hommes libres, 
sortez! C’est fini, Bachar est parti, 
on l’a écrabouillé!”, crie l’homme 
au portable, quelques heures après 
l’entrée des rebelles dans Damas, 
et la fuite en Russie du président 
Bachar al-Assad.
Par la porte, des dizaines 
d’hommes, visages émaciés, 
certains portés par des camarades 
car trop faibles pour avancer seuls, 
sortent de la cellule carrelée.
Aucun mobilier n’est visible si ce 
n’est quelques maigres couvertures 

jetées au sol. Et des murs rongés 
par l’humidité et la saleté.
“Que s’est-il passé?”. La question 
revient sur les lèvres des prisonniers 
désormais libres.
Dès la chute d’Assad, les rebelles 
ont foncé vers les prisons.
“J’ai peur” 
A Saydnaya, à une trentaine de 
kilomètres de Damas, libérer les 
prisonniers s’annonce redoutable.
Le groupe de secours des Casques 
blancs dit chercher des “cellules 
souterraines cachées”. Pour le 
moment, en vain. Malgré des 
informations contradictoires, 
ses volontaires défoncent depuis 
dimanche murs et recoins à coups 
de masse ou de barres de fer pour 
tenter de les localiser.
Les équipes utilisent aussi des 
capteurs audio, des chiens : “Nous 
travaillons de toute notre énergie, 
mais jusqu’à présent, il n’y a aucune 
preuve confirmant la présence de 

détenus à l’intérieur des sous-sols 
et labyrinthes”, a indiqué sur X 
le chef des casques blancs Raed 
Saleh, après avoir annoncé devoir 
“se préparer au pire”.
Le groupe a promis une 
récompense de 3.000 dollars 
à toute personne permettant 
d’identifier l’emplacement des 
prisons secrètes, et appelé les 
anciens officiers de sécurité et ceux 
en fonction à fournir leur aide, tout 
en garantissant de ne pas divulguer 
leur identité.
“Il y a des centaines, peut-être des 
milliers de prisonniers retenus deux 
ou trois étages sous terre, derrière 
des verrous électroniques et des 
portes hermétiques”, prévient 
Charles Lister, du Middle East 
Institute.
Dans une autre aile, ce sont des 
cellules de femmes. Devant la 
porte de l’une d’elles, un enfant 
attend, perdu.

“J’ai peur”, hurlent plusieurs 
femmes à la suite, visiblement 
apeurées à l’idée d’être piégées 
ou de nouveau violentées par les 
hommes en armes qui sillonnent 
les coursives.
“Il est tombé, vous pouvez sortir”, 
ne cessent de marteler ceux qui 
viennent les délivrer.
Depuis le début en 2011 de la 

“révolution”, plus de 100.000 
personnes ont péri dans ses prisons, 
notamment sous la torture, estimait 
en 2022 l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH).
A la même époque, l’OSDH 
rapportait qu’environ 30.000 
personnes avaient été détenues à 
Saydnaya, dont seulement 6.000 
avaient été relâchées.
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Gardiens des Verts / Mandréa : 
Petkovic, une anticipation peu anodine ?

Carnet noir :
Mahieddine Khalef, l’homme de Gijón tire sa révérence

On ne sait pas vraiment 
ce qui se passe avec 
Anthony Mandréa (27 

ans/18 sélections) qui a enchaîné 
un cinquième match sur le 
banc avec le SM Caen (Ligue 
2 française) vendredi contre le 
Stade Lavallois. Par ailleurs, 
Vladimir Petkovic n’a pas 
utilisé le keeper lors du dernier 
rassemblement des Fennecs. Ce 
concernant, on peut relever que 
le sélectionneur des Verts semble 
avoir pris ces dispositions bien 
avant concernant le poste du 
gardien de but d’El-Khadra. 
Particulièrement en faisant sortir 
Alexandre Oukidja de sa retraite 
en septembre écoulé.
On s’était étonnés de voir Oukidja 

(36 ans/7 capes) être rappelé 
chez les Verts par Petkovic. A 
ce moment, Mandréa était le 
choix numéro 1 au poste avec 
15 titularisations en 16 matchs. 
C’était avant qu’une absence 
pour “des raisons familiales” ne 
vienne tout chambouler lors du 
stage d’octobre.
Un clean sheet en dix matchs, 

ça a fini par peser !
Pour cette date FIFA, même 
Oukidja (blessé) manquait à 
l’appel. Et c’est Alexis Guendouz 
(28 ans/3 rencontres avec l’EN 
A) qui en a profité pour disputer 
la double-confrontation contre le 
Togo. Le sociétaire de Persepolis 
(Iran) s’est montré  assez solide. 
D’ailleurs, cette performance 

lui a valu une autre apparition 
en novembre contre le Libéria 
au stade Hocine Aït-Ahmed 
(Tizi Ouzou) après avoir vu 
Oukidja disputer le premier test 
du regroupement chez la Guinée 
équatoriale. Pendant ce temps-
là, Mandréa, le plus jeune et le 
plus capé des trois, s’est contenté 

de rester sur la banquette. 
Frustrant pour lui car il venait 
probablement de rétrograder 
dans la hiérarchie de Petkovic. Le 
successeur de Djamel Belmadi 
a vraisemblablement décidé de 
redistribuer les cartes pour ce qui 
est des portiers.
Il est évident que la situation 

de Mandréa avec le SM Caen 
peut inquiéter. Le fait d’avoir 
signé un seul clean sheet en 10 
matchs a probablement poussé 
son entraîneur Nicolas Seube à le 
remplacer. L’Algérien a jusqu’à 
mars pour tenter de redresser la 
barre et se bagarrer pour sa place 
en équipe nationale. Autrement, 
Petkovic dispose d’alternatives. 
Et on peut penser qu’il a bien 
fait de relancer Oukidja car 
son expérience peut être d’un 
précieux apport en attendant que 
les idées deviennent plus claires 
et certaines. En tout cas, le driver 
de l’Algérie détient peut-être des 
éléments qu’on ignore à ce sujet. 
Cela reste à voir.

Mahieddine Khalef, 
ancien sélectionneur 
national (1979-1983), 

est décédé aujourd’hui à l’âge 
de 80 ans. Dans la mémoire 
collective, il restera l’homme de 
Gijón (Espagne) qui a écrit, avec 
une génération de joueurs hors 
pair, une des plus belles pages 
des Verts. Ce fut lors du Mondial 
1982 en Espagne.
Retiré de la vie publique 
depuis quelques années dans sa 
résidence à El Biar, Mahieddine 
Khalef était diminué. Ceux qui 
l’ont côtoyé étaient d’ailleurs 
désolés de le savoir malade, lui 
qui était si prompt à discuter et à 
donner son avis sur tout ce qui a 
trait au football algérien.

Un football qu’il marquera de 
son empreinte. Un jour, un de ses 
anciens joueurs disait de lui qu’il 
était en avance sur son temps. 
Parce que Mahieddine Khalef 
incarnait dans les années 1970 
et 1980 un manager comme le 
fut, par exemple, Arsène Wenger 
avec Arsenal bien des années 
plus tard. C’était un entraîneur 
qui veillait sur tout. C’est lui qui 
recrutait les joueurs, négociait les 
contrats, supervisait les jeunes, 
démarchait les équipementiers… 
En gros, il veillait au grain sur la 
vie du club au stade et en dehors. 
Un peu comme un patriarche 
qui avait ses yeux partout pour 
débusquer les malencontreux 
qui ne se soumettaient pas à la 

discipline et à la récupération, 
témoignait encore un autre 
joueur.

Un palmarès encore inégalé
Mais au-delà, Mahieddine 
Khalef était un entraîneur qui 
a pratiquement tout gagné. Pas 
moins de 13 titres nationaux et 
continentaux avec la JS Kabylie 
dont il pourra revendiquer 
pour toujours la paternité du 
légendaire Jumbo Jet (8 titres 
de champions d’Algérie, 2 
Coupes d’Algérie, 1 Coupe 
d’Afrique des clubs champions, 
1 Supercoupe d’Afrique. Il a 
également remporté la Coupe 
de la CAF en 2001 avec Nasser 
Sandjak). C’est le seul entraîneur 
à avoir duré dans le même club 

(JS Kabylie) pendant 11 années 
de suite et n’est jamais descendu 
au classement en dessous de la 
3e place (saison 1986-1987).
En sélection d’Algérie, dont il 
héritera des commandes en 1979 
après la démission de Rachid 
Mekhloufi, qui nous quittait, 
hasard du destin, il y a quelques 
jours à peine, il connaîtra 
un succès immédiat. Avec 
notamment une qualification et 
un quart de finale dans la foulée 
aux Jeux Olympiques de 1980 à 
Moscou. Il conduira également 
les Verts en finale de la CAN 
1980 qu’ils perdront dans un 
contexte de guerre, racontait-on.
Mais sa légende, Mahieddine 
Khalef la construira lors du 

Mondial de 1982 en Espagne et 
cette inoubliable épopée qui avait 
vu l’Algérie battre l’Allemagne 
fédérale (2-1) et le Chili (3-2) 
avec une génération de joueurs 
hors pair. L’Algérie est éliminée 
alors des suites d’une combine 
entre l’Allemagne et l’Autriche 
qui conduira la FIFA à modifier 
ses règlements avec notamment 
l’organisation de tous les 
derniers matches du premier tour 
à la même heure.
Avec la JSK, il reviendra sur 
les terrains une dernière fois 
en l’an 2000 et un dernier 
triomphe en finale de la Coupe 
de la Confédération face à Al 
Ismaily SC (Égypte) au stade du 
5-Juillet. Qu’il repose en paix.
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Sporting CP :
Viktor Gyökeres veut claquer la porte cet hiver

Mercato :
Manchester United met Marcus Rashford en vente

Un ex-taulier champion du monde du Real Madrid 
donne la recette pour sauver Kylian Mbappé

Ancien pensionnaire du 
Real Madrid, Sami 
Khedira en a vu passer 

des stars mondiales au sein du 
club merengue. Et voici ce qu’il 
pense du cas Mbappé.
Vous qui nous lisez, on ne vous 
surprendra pas en vous disant 
que le cas Mbappé fait les gros 
titres de la presse espagnole 
depuis plusieurs années et encore 
plus depuis que le Français a 
enfilé le maillot du Real Madrid. 
Dernièrement, la prise de parole 
du capitaine de l’équipe de 
France au micro de Clique a 
d’ailleurs relancé la machine 
médiatique. Et cette fois, c’est 
un ancien de la Casa Blanca qui 
a donné son point de vue sur le 
Bondynois.
Joueur du Real Madrid entre 
2010 et 2015, Sami Khedira (37 
ans) connaît bien les rouages du 
club merengue, surtout après 

avoir évolué aux côtés du plus 
gros phénomène merengue, 
Cristiano Ronaldo. C’est donc en 
habitué que l’ancien international 
allemand, champion du monde 
en 2014, a réagi aux récents 
problèmes rencontrés par Madrid 
et Mbappé. Et Khedira a dressé 
un premier constat. « C’est trop 
simple de dire que Kroos manque 

à Madrid. En mai, il avait déjà dit 
qu’il partait, ils ont eu le temps 
(pour le remplacer). Cet été, j’ai 
parlé avec Karanka, Moyes et 
d’autres entraîneurs de Madrid 
et nous étions tous d’accord sur 
une chose, le départ de Kroos 
n’est pas réglé avec l’arrivée 
de Mbappé », a-t-il confié dans 
les colonnes de Marca, avant 

d’évoquer plus particulièrement 
les soucis d’adaptation de Kylian 
Mbappé.

«Le football ne consiste 
pas seulement à acheter 

les meilleurs joueurs 
et à les mettre sur le terrain»

« Mbappé est l’un des cinq 
meilleurs joueurs du monde, 
mais le football ne consiste 
pas seulement à acheter les 
meilleurs joueurs et à les mettre 
sur le terrain. Il faut les adapter 
à l’équipe. Le premier problème 
à résoudre est de savoir où 
Mbappé joue, car il est arrivé 
dans une équipe où il y avait déjà 
un joueur de haut niveau à sa 
place, comme Vinicius. Et puis 
il y a autre chose : le PSG n’est 
pas le Real Madrid. Madrid est la 
plus grande marque au monde, 
les attentes sont différentes. 
Vous allez en Asie, vous allez 
en Afrique, vous allez aux États-

Unis ? Et de quoi parlent-ils ? 
Du Real Madrid », a-t-il déclaré, 
avant de poursuivre.
« Ils attendent 50 buts par saison 
de Mbappé, c’est la réalité. Et 
ce n’est pas facile, parce qu’il 
doit s’adapter à la LaLiga, à 
l’Espagne, il n’a pas fait de 
présaison ? Même les grands 
joueurs doivent s’adapter. Je ne 
le connais pas personnellement, 
mais je pense qu’il doit aussi se 
connecter à l’équipe et c’est le 
travail du staff technique. Nous 
devons tirer le meilleur de lui, 
en le plaçant à l’endroit où il est 
le plus performant. Les résultats 
et la dynamique de l’équipe ne 
l’aident pas non plus. Mais si je 
dois parier, je pense que Mbappé 
va réussir. Regardez Modric, 
au début personne ne pensait 
qu’il deviendrait cette légende. 
» L’avenir nous dira si Sami 
Khedira a vu juste ou pas.

Buteur en vogue de cette 
première partie de 
saison, Viktor Gyökeres 

n’est pas au mieux depuis le 
départ de Ruben Amorim. Des 
tensions ont éclaté dans le 
vestiaire et un départ dès cet 
hiver est maintenant évoqué.
Si l’état de forme des buteurs 
ne fait pas globalement rêver 
depuis le début de saison, Viktor 
Gyökeres (26 ans) est clairement 
celui qui sort du lot. Le buteur du 
Sporting Portugal est toujours 
le meilleur buteur européen en 
cette première partie d’exercice 
avec 25 buts en 22 matches, 
toutes compétitions confondues. 
Celui qui avait décidé de faire 
une saison supplémentaire avec 

le champion du Portugal en titre 
attire logiquement tous les clubs 
d’Europe.
Mais malgré son buteur de taille, 
le Sporting CP ne vit pas son 
meilleur moment. Toujours en 
tête du championnat portugais, 
le club lisboète reste sur deux 
défaites consécutives et risque 
de se faire doubler par son voisin, 
le Benfica. Le changement 
d’entraîneur, avec l’arrivée de 
João Pereira, ne se passe pas 
bien pour l’instant et la défaite 
contre Moreirense pourrait 
bien avoir des conséquences 
sur l’avenir de Gyökeres, qui a 
poussé un gros coup de gueule.

Un départ dès cet hiver ?
Comme le rapporte le Correio 

Da Manha, les derniers résultats 
ont fait beaucoup de bruit et ont 
provoqué quelques altercations 
au sein du vestiaire portugais. 
L’attaquant suédois aurait même 
haussé le ton dans le vestiaire et 

s’en serait pris à ses coéquipiers 
après la nouvelle défaite en 
championnat. Dans son édition 
du jour, Sport ajoute que cette 
prise de bec pourrait avoir 
des conséquences drastiques, 

puisqu’il se dit que Gyökeres 
serait prêt à quitter le club 
dès cet hiver si la situation ne 
s’améliore pas.
Simple moyen de pression ou 
réelle envie de départ ? En 
tout cas, le buteur de 26 ans 
est toujours une cible du FC 
Barcelone, mais aussi par les 
deux clubs de Manchester 
qui souhaitent faire sauter sa 
clause de libération, fixée à 
100 millions d’euros. Mais 
pour l’heure, le Sporting CP 
se rend à Bruges, ce mardi, en 
Ligue des champions (21h00), 
avec l’objectif de mettre fin à 
la crise de résultat et remporter 
sa quatrième victoire dans la 
compétition.

Pendant de longues années, 
Marcus Rashford était le 
symbole du renouveau 

talentueux de Manchester 
United. Aujourd’hui, l’Anglais 
a perdu de sa superbe et son 
club aimerait s’en débarrasser.
Il y a de l’action à Manchester 
United. Ces dernières heures, 
les médias anglais ne font que 
parler du départ précipité du 
directeur sportif de Manchester 
United, Dan Ashworth. Ce 
dernier était censé travailler 
au sein de la galaxie INEOS, 
depuis le rachat des Red Devils 
par Sir Jim Ratcliffe, mais après 
seulement cinq mois passés 
à Old Trafford, Ashworth a 
été prié de plier bagage par le 
milliardaire anglais.
Cet après-midi, nouvelle 
annonce choc du côté de 

Manchester United. Selon Sky 
Germany, les Red Devils ont 
mis en vente Marcus Rashford. 
Âgé de 27 ans, l’ailier anglais 
est lié à MU jusqu’en 2028, 
mais son club ne le considère 
plus comme un intouchable. 
En clair, Manchester United 
aimerait s’en séparer au 
maximum l’été prochain et 
serait ouvert à un départ cet 
hiver en cas de belle offre.

Rashford n’est plus 
invendable

Rashford a déjà essuyé 
quelques critiques sous l’ère 
Amorim, mais le média précise 
que c’est surtout pour une 
question d’argent que son 
départ est envisagé. En effet, 
après avoir souvent utiliser le 
PSG pour obtenir de juteuses 
prolongations, Rashford et son 

salaire annuel de 18,25 M€ 
commence à coûter cher à MU. 
Les Red Devils souhaiteraient 
donc faire partir leur numéro 
10 afin de se soulager d’un 
poids dans le cadre du fair-play 
financier.
Mais pas seulement, puisque 
MU voudrait faire un peu 
comme le PSG qui avait laissé 
filer ses gros salaires pour avoir 
plus de marge de manœuvre 
sur le marché des transferts. 
Auteur d’un but et d’une passe 
décisive en cinq apparitions 
cette saison, Marcus Rashford 
affiche un bilan global de 138 
réalisations et 67 assists en 
425 rencontres sous le maillot 
mancunien depuis la saison 
2015/2016. Reste maintenant 
à savoir si un club est prêt à 
sauter sur l’occasion.
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WhatsApp : 
une nouvelle option 

débarque pour 
vous rappeler de 
répondre à vos 
messages reçus

 5 options cachées de Facebook Messenger pour 
des conversations plus riches

Microsoft stoppe la production d’un 
des ordinateurs Surface les plus innovants

La messagerie instantannée WhatsApp 
va proposer une toute nouvelle option 
de rappel dans les prochains jours, qui 
vous permettra de ne pas oublier de 
répondre aux derniers messages reçus.
WhatsApp est la messagerie 
instantanée la plus populaire au 
monde, et nous recevons tous 
plusieurs dizaines de messages 
par jour dans cette application. 
Puisqu’une journée ne fait que 24 
heures, nous n’avons pas le temps 
de répondre à la minute à toutes ces 
sollicitations, et bien souvent un ou 
plusieurs messages passent à la trappe. 
Généralement ce n’est pas bien grave, 
mais oublier de confirmer un rendez-
vous peut poser un problème bien plus 
sérieux aux personnes étourdies ou 
débordées. WhatsApp va donc ajouter 
une nouvelle option pour éviter ces 
désagréments.
 Des rappels automatiques 
pour répondre aux messages oubliés
WhatsApp va bientôt bénéficier d’une 
fonction de rappels, directement 
intégrée dans l’application. L’option 
sera présente dans les réglages, dans 
l’onglet Notifications, et désactivable 
à la demande.
Le principe des rappels dans 
WhatsApp sera quasi similaire à celui 
déjà en cours dans Gmail. Le client 
mail de Google avertit les utilisateurs 
lorsqu’un mail ouvert n’a pas reçu de 
réponse depuis trois jours ou plus. 
L’outil du moteur de recherche utilise 
visiblement un peu d’apprentissage 
machine pour déterminer si le mail 
exige une réponse (avec la présence 
d’une question par exemple), et 
élimine ainsi les newsletters ou autres 
confirmations de commande et mails 
commerciaux.
 Un traitement par 
algorithme pour n’envoyer des rappels 
que pour les messages de ses proches
Meta n’a pas donné d’indications 
sur cette nouvelle option, mais il 
semblerait que WhatsApp utilise un 
traitement algorithmique pour donner 
la priorité aux contacts avec lesquels 
nous échangeons le plus. Si votre 
meilleur ami vous envoie une missive 
urgente, vous devriez donc recevoir 
une alerte après quelques heures pour 
ne pas oublier de lui répondre. Au 
contraire, un contact qui ne prend de 
vos nouvelles que tous les six mois 
ne devrait pas bénéficier du même 
traitement de faveur.
Le traitement algorithmique ne 
sera pas envoyé sur les serveurs 
de Meta, mais restera en local sur 
le smartphone. Si l’application est 
désinstallée puis réinstallée, elle 
devra reprendre de zéro l’opération 
et analysera à nouveau l’ordre de 
priorité des différents contacts. Cela 
peut prendre plusieurs jours, le temps 
d’affiner la sélection.

Si les messageries 
instantanées WhatsApp 
et Telegram ont le vent en 

poupe, d’autres outils comme 
Facebook Messenger n’ont pas 
encore dit leur dernier mot. Voici 
quelques astuces pour enrichir 
votre expérience sur ce service !
Meta est assurément l’un des 
leaders dans le domaine de la 
communication entre utilisateurs. 
Si WhatsApp fait figure de favori 
avec près de 3 milliards d’inscrits, 
Facebook Messenger rester un 
choix incontournable pour 937 
millions de personnes à travers le 
monde. Si vous en faites partie, 
vous pensez sûrement avoir fait 
le tour de l’application. Que 
nenni ! Facebook Messenger 
a plus d’un tour dans son sac : 
voici 5 fonctionnalités qui vous 
seront fort utiles.

Donnez des surnoms à vos 
amis

Utiliser un pseudo dans une 
conversation permet de détendre 
l’ambiance ! Cliquez sur le nom 
complet de votre ami en haut de 
l’écran puis rendez-vous dans 

la section « Pseudos ». Vous 
pourrez alors définir un surnom 
pour votre proche, mais aussi 
pour vous-même. Rassurez-vous, 
les pseudos ne seront visibles 
que dans cette seule discussion 
et ils ne seront révélés à personne 
d’autre.
Ajoutez des animations à vos 

mots favoris
Envie de mettre des paillettes 
dans votre vie, Kevin ? 
Cliquez sur le nom de votre 
correspondant en haut de l’écran 
et appuyez sur « Effets sur un 
mot ». Vous pourrez alors lier des 
mots à des émoticônes et lancer 
des animations à chaque fois 
que le terme sera tapé dans vos 
conversations. Amusant, n’est-ce 
pas ?
Personnalisez vos discussions
Saviez-vous qu’il était possible 

de modifier le thème de vos 
conversations ? Si cela vous 

intéresse, voici deux manières 
d’y parvenir : cliquez dans un 

espace sans texte au sein d’une 
de vos discussions ou appuyez 

sur le nom de votre interlocuteur 

en haut de l’écran et rendez vous 
dans la section « Thèmes ». Vous 
pourrez alors choisir l’apparence 

qui vous plaît le plus dans la 
liste Défiez vos proches avec 

des jeux
Voici une astuce qui permet de 
passer un agréable moment entre 
amis : proposez-leur un petit jeu 
! En cliquant sur l’icône en forme 
de plus en bas à gauche de votre 
écran, sélectionnez l’option « 
Jouer à des jeux » et faites votre 
choix parmi l’offre proposée : 
quiz, échecs, mini golf, billard, 
etc. De quoi bien rigoler durant 
vos appels ! Et si vous êtes 

vraiment compétitifs, sachez 
que cette option est également 
disponible dans les discussions 
de groupe.

Envoyez des messages 
éphémères

Envie de supprimer des messages 
après un certain temps ? Passez 
par la fonction « Messages 
Éphémères » disponible dans les 
paramètres de votre messagerie. 
À nouveau, cliquez sur le nom 
de votre destinataire, trouvez 
la section dédiée et cochez 
l’option « 24 heures » pour faire 
disparaître votre correspondance 
au bout d’une journée.

Microsoft a annoncé 
que son ordinateur de 
bureau Surface Studio 

2+ ne serait pas renouvelé. 
Cette gamme connaîtra une fin 
de carrière prématurée après 
épuisement complet des derniers 
stocks disponibles.
Microsoft tire un trait sur 
sa gamme de PC tout-en-un 
Surface Studio. C’est ce que 
l’on apprenait en fin de semaine 
dernière de Windows Central, 
qui a obtenu confirmation que 
le dernier modèle en date, le 
Surface Studio 2+, n’était plus 

fabriqué. Deux ans après son 
lancement, l’appareil tirera 
donc sa révérence, signant 
par la même occasion la fin 
(temporaire ?) des velléités de 
Microsoft sur le marché des 
ordinateurs de bureau.
 Clap de fin pour le 
luxueux Surface Studio
Pour rappel, le Surface 
Studio premier du nom avait 
été introduit au lineup de 
Microsoft en fin d’année 2016. 
L’appareil avait pour objectif 
de concurrencer les iMac 
d’Apple, alors vieillissants, tout 

en attirant à lui les utilisateurs 
créatifs, et notamment les 
graphistes, en tirant parti d’un 
grand écran tactile 4,5K de 28 
pouces, articulé, et compatible 
avec le stylet Surface Pen.
Deux ans plus tard, ce modèle 
initial était remplacé par 
le Surface Studio 2, plus 
performant, qui laissait à son 
tour la place au Surface Studio 
2+, en 2022. Cette ultime 
version, équipée notamment 
d’un Intel Core i7-11370H et 
d’une GeForce RTX 3060… 
n’est donc plus produite, et ne 
sera vraisemblablement pas 
renouvelée.
« Les clients peuvent continuer 
à acheter le Surface Studio 2+ 
auprès des détaillants et des 
partenaires qui ont du stock 
», explique Microsoft dans un 
communiqué. « Pour les régions 
en rupture de stock, le Surface 
Studio 2+ ne sera plus disponible 
pour de nouveaux achats », lit-
on plus loin.
En France par exemple, le 
Surface Studio 2+ restera donc 

en rupture de stock, jusqu’à 
ce qu’il soit définitivement 
supprimé du catalogue de 
Microsoft. Une fin de parcours 
abrupte pour un produit raffiné 
et innovant, mais trop coûteux 
(plus de 5 500 euros) et pas 
suffisamment performant.
 Microsoft concentrée 
sur ses modèles Copilot+
Cette fin de parcours pour le 
Surface Studio suggère que 
Microsoft cherche à se recentrer 
sur ses appareils Surface les plus 
populaires. Elle fait d’ailleurs 
suite à la mise au placard de 
deux autres produits ayant, 
eux aussi, été moyennement 
accueillis : le Surface Duo et les 
Surface Earbuds.
En 2024, Microsoft s’est par 
ailleurs largement investie sur 
ses produits Copilot+. On pense 
notamment au tout nouveau 
Surface Laptop 7, ou à la 
nouvelle Surface Pro 11, tous 
deux équipés de processeurs 
ARM… mais qui pourraient 
bientôt bénéficier de puces Intel 
Lunar Lake en option.
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Va-t-il falloir renoncer 
au jus de fruit du petit 
déjeuner ou du goûter 

? Une étude suédoise démontre 
que les boissons sucrées seraient 
pires pour la santé que toute autre 
forme de sucre. Explications.
Des scientifiques de l’Université 
de Lund, en Suède, ont étudié 
l’impact du sucre sur le risque de 
maladies cardiovasculaires et ont 
découvert que la consommation 
d’une boisson sucrée augmente le 
risque d’AVC ou d’anévrisme, plus 
que de manger quelques friandises.
Une étude menée sur une 
période de 22 ans avec 
près de 70 000 participants
Pour mener cette étude, les 
scientifiques ont collecté 
des données provenant de 
questionnaires alimentaires 
administrés en 1997 et 2009, puis 
ont surveillé le régime alimentaire 
des participants jusqu’à 2019. 
Le groupe de scientifiques 
s’est donc retrouvé avec un 
échantillon de 69 705 participants.
Ensuite, ils ont examiné trois 
classes de consommation de sucre :

• des ‘toppings’ 
comme le miel,
• des friandises 
comme une pâtisserie,
• et des boissons sucrées. 
« Dans les boissons sucrées, on 
inclut les sodas et les jus de fruits», 
indique Suzanne Janzi, chercheuse 
et auteure de l’étude publiée 
dans Frontiers in Public Health.
Les chercheurs ont également 
examiné sept maladies 
cardiovasculaires : deux 
types différents d’accidents 
vasculaires cérébraux, de crises 
cardiaques, d’insuffisance 
cardiaque, d’anévrisme aortique, 
de fibrillation auriculaire et de 
sténose aortique. Au cours de la 
période étudiée, plus de 36% des 
participants ont été touchés par 
des pathologies cardiovasculaires, 
soit 25 739 personnes.
Les boissons sucrés : 
une source importante
Les scientifiques ont ensuite utilisé 
ces données pour comprendre 
comment les différents types 
de consommation de sucre 
affectent le risque de différentes 

maladies cardiovasculaires. « 
La découverte la plus frappante 
de notre étude est la relation 
divergente entre les différentes 
sources de sucre ajouté et le risque 
de maladie cardiovasculaire », 
a déclaré Suzanne Janzi. « Ce 
contraste souligne l’importance 
de considérer non seulement la 
quantité de sucre consommée, 
mais aussi sa source. » Et 
c’est en cherchant la source 
de cette consommation qu’ils 
ont découvert que les boissons 
sucrées étaient pires pour la santé 
que toute autre forme de sucre.
« Les sucres liquides dans les 
boissons sucrées procurent 
généralement moins de satiété 
que les formes solides, ils vous 
font sentir moins rassasiés, 
conduisant potentiellement à une 
surconsommation », explique 
la chercheuse. « Le contexte 
compte également : les friandises 
sont souvent appréciées dans 
des contextes sociaux ou lors 
d’occasions spéciales, tandis que 
les boissons sucrées peuvent être 
consommées plus régulièrement. 

» Une consommation de plus de 8 
verres par semaine est par exemple 
associée à un risque 19% plus élevé 
d’AVC ischémique et à un risque 
31% plus élevé d’anévrisme de 
l’aorte abdominale, selon l’étude.
Une faible consommation 
de friandises causerait 
des effets négatifs
Les chercheurs ont également fait 
une étonnante découverte : les 
risques les plus élevés d’effets 
négatifs sur la santé sont apparus 
dans la catégorie de consommation 
la plus faible de friandises. La 
consommation occasionnelle 

de friandises était associée à de 
meilleurs résultats que l’absence 
totale d’une consommation 
de friandises. « Les chiffres 
montrent que les personnes qui 
en consomment 14 par semaine 
baissent leur risque de développer 
des problèmes cardiaques de 
30%, comparés à ceux qui n’en 
consommeraient que 2 », avance 
Suzanne Janzi. Toutefois, elle 
précise que « les personnes qui 
consomment très peu de sucre 
pourraient avoir des régimes 
très restrictifs (...) en raison de 
problèmes de santé préexistants. »

Boire des jus de fruits serait plus mauvais pour le cœur
 que manger des friandises, selon cette étude

Une étude scientifique 
met en avant les 
bienfaits d’un type 

de régime pour retarder la 
progression d’un cancer du 
sang appelé myélome multiple.
Le myélome multiple 
est un cancer rare et 
actuellement incurable, qui 
concerne la moelle osseuse.
Une nouvelle étude vient 
donner un peu d’espoir 
à ce tableau bien sombre 
: l’adoption d’un régime 
alimentaire riche en fibres 
et faisant la part belle 
aux aliments d’origine 
végétale pourrait retarder 
la progression de ce cancer.
L’étude, dont les résultats ont 
été présentés lors du congrès 
annuel de la société américaine 
d’hématologie, a été menée 
auprès de 20 personnes 
atteintes d’un trouble sanguin 
précancéreux et à l’indice de 
masse corporelle (IMC) élevé. 
Considérés comme à risque 

de développer un myélome 
multiple, les participants ont 
bénéficié de 12 semaines 
de repas végétariens riches 
en fibres, et 24 semaines de 
coaching. Deux participants 
dont la maladie évoluait 
avant l’étude ont montré une 
amélioration significative de 
la trajectoire de progression 
de leur maladie. Et un an 
après l’inscription, aucun 
des participants n’avait 
vu son état évoluer vers 

un myélome multiple.
Le pouvoir de la nutrition… 
et du microbiote ?
“Cette étude met en évidence 
le pouvoir de la nutrition, 
en particulier d’un régime 
alimentaire riche en fibres à 
base de végétaux, et permet de 
mieux comprendre comment 
elle peut conduire à des 
améliorations du microbiote et 
du métabolisme pour renforcer 
le système immunitaire”, a 
commenté le Dr Urvi Shah, 

premier auteur de l’étude, cité 
dans un communiqué (Source 
2). “Ces résultats confirment 
la manière dont nous, 
médecins, pouvons donner 
aux patients, en particulier à 
ceux qui souffrent de maladies 
précancéreuses, les moyens de 
réduire leur risque de cancer 
grâce à des changements 
alimentaires”, a-t-il souligné.
Au cours de cette étude, les 
participants ont été encouragés 
à manger fruits, légumes, 
fruits à coque, graines, 
légumineuses et autres 
aliments végétaux sans limite 
de quantité, sans se priver. Les 
chercheurs estiment que ces 
apports en fibres ont amélioré 
le microbiote intestinal 
et contribué à réduire 
l’inflammation. Eten moyenne, 
les participants, en surpoids 
au début de l’étude, ont perdu 
8 % de leur poids corporel 
à l’issue des 12 semaines 
de menus végétariens.

Les chercheurs ont d’ores et 
déjà commencé le recrutement 
de 150 personnes afin de 
mener une étude plus vaste, 
et donc potentiellement plus 
robuste au niveau scientifique. 
Ils précisent que ces premiers 
résultats ont été confirmés 
dans un modèle animal, sur 
des souris de laboratoire 
atteintes de myélome latent, 
où 44 % des souris nourries 
avec un régime riche en 
fibres n’ont pas vu la maladie 
évoluer vers un myélome, 
par rapport à un régime 
“standard”, où toutes les souris 
ont développé ce cancer.
Les scientifiques rappellent 
que des études ont déjà montré 
un lien entre un régime pauvre 
en aliments végétaux et un 
risque plus élevé de myélome 
multiple, ainsi qu’un risque 
également plus élevé en cas 
de surpoids ou d’obésité.

MyéloMe Multiple : 
ce type d’aliment pourrait retarder la progression de

 ce cancer du sang
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Votre peau se 
dessèche avec le 
port du masque et 

vos cheveux ont perdu de 
leur éclat depuis que vous 
vivez (quasiment) enfermée 
? Découvrez deux recettes de 
masques maison au miel, qui 
hydrateront votre chevelure 
et votre visage.
À bas la mine de papier 
mâché, à bas le teint terne ! 
Pour se sentir bien dans sa 
peau chaque matin, quand on 
se regarde dans le miroir, on 
booste son éclat et on dope 
sa luminosité. La beauté du 
visage dépend avant tout de 
sa lumière et celle-ci est liée 
en premier lieu à la qualité 
de la texture de peau. Et 
même avec des rides et des 

ridules, des traits lumineux 
et souriants donnent une 
apparence plus jeune, plus 
confiante. Passé le cap 
de la ménopause, on sait 
que la peau se modifie en 

profondeur, car ses cellules 
se renouvellent moins bien 
et la microvascularisation 
du visage devient un peu 
paresseuse… Quant à la 
fonction barrière, destinée 

à la protéger des agressions 
extérieures, elle ne joue plus 
totalement son rôle.
Alors pour hydrater sa peau, 
on pense à se faire un masque 
au moins deux fois par 
semaine (trois fois si vous 
êtes une guerrière !). Cette 
recette de grand-mère à base 
de miel va rebooster votre 
peau sans agresser les tissus 
cutanés, déjà déshydratés par 
le port quotidien du masque.
En vidéo : un tuto de masque 
au miel pour le visage
Le tuto de masque au miel 
pour cheveux secs
Un soin simplissime qui 
améliore l’état des pointes 
et laisse les longueurs très 
douces.

Versez 2 cuillères à soupe 
d’huile d’olive vierge dans 
un bol et ajoutez 2 cuillères à 
soupe de miel. Mélangez les 
deux ingrédients intimement, 
de façon à obtenir une 
pommade un peu liquide.
Prélevez un peu de mélange 
avec les doigts et appliquez-
le sur les longueurs. 
Répartissez progressivement 
sur l’ensemble de la 
chevelure en lissant bien de 
la racine à la pointe puis, 
couvrez avec une serviette.
Laissez agir au moins 20 
minutes puis rincez à l’eau 
tiède avant de faire un 
shampooing. Mais vous 
pouvez aussi le laisser poser 
toute la nuit si besoin.

Le collagène joue un rôle 
majeur dans l’élasticité 
et la régénération de la 

peau et des tissus. Le problème 
: avec l’âge, il diminue. Vous 
avez beau investir dans la 
meilleure des crèmes, les 
niveaux d’absorption des 
nutriments via l’alimentation 
seront toujours les meilleurs. 
Une pharmacienne rappelle 
quels sont les aliments à 
mettre au menu si vous voulez 
reconstituer votre collagène.
Le collagène est la protéine 
la plus abondante dans le 
corps humain, synthétisée 
naturellement par 
l’organisme. Il représente 
l’élément principal des tissus 
conjonctifs : peau, vaisseaux, 
cartilages, tendons, ligaments, 
muscles, intestin...
La capacité de production 
du collagène diminue avec 
l’âge. Notre peau en perd en 
moyenne 1% chaque année 
et cela dès l’âge de 30 ans, 
et parfois même avant pour 
certaines personnes. C’est 
à cause de ce phénomène 
qu’elle se fragilise, se flétrit et 
perd en élasticité.
Le temps qui passe n’est 
pas le facteur qui explique 
l’apparition des rides. Ces 
dernières peuvent être liées 

à certaines carences en 
vitamines et oligo-éléments.
Pour augmenter votre taux de 
collagène, votre alimentation 
doit être riche en antioxydants, 
notamment en vitamine C. Et 
ce qui est intéressant à propos 
du collagène, c’est qu’une 
fois que vous en produisez 
davantage, on peut parler 
d’effet boule de neige. Plus 
vous avez de collagène, plus 
le corps est capable d’en 
produire. C’est ce qu’une 
pharmacienne américaine, 
Pupinder Ghatora, vient 
d’expliquer à nos confrères 
du Telegraph. Elle partage 
cinq pistes pour augmenter 
votre production de collagène 
via l’alimentation.
Un bol quotidien de bouillon 
d’os peut stimuler le collagène
Un bol quotidien de bouillon 
d’os peut être une option 
savoureuse pour stimuler le 
collagène, selon Pupinder 
Wahlroos, à condition que 
vous incluiez également de 
la vitamine C dans votre 
alimentation. « Le bouillon 
d’os est naturellement riche 
en collagène. Vous n’avez pas 
besoin de vous donner la peine 
de le préparer vous-même car 
il en existe de nombreux bons 
dans le commerce, mais même 

un simple bouillon composé 
d’une carcasse de poulet, 
de poivrons, de poireaux, 
de céleri et de carottes est 
efficace et savoureux ».
Augmenter la vitamine C peut 
restaurer le collagène
La pharmacienne ajoute 
qu’un autre moyen naturel de 
stimuler le collagène consiste 
à augmenter votre apport 
quotidien en vitamine C. « 
Des études ont montré que 
la vitamine C est essentielle 
pour reconstituer le collagène 
et aider notre système de 
coagulation sanguine. En plus 
des agrumes, recherchez les 
légumes orange : les citrouilles 
et les patates douces à cette 
période de l’année sont de 
bonnes sources de vitamine 
C ».
Un avis partagé par notre 
dermatologue, Dr Paul 
Dupont, qui explique à Top 
Santé : « Les rides peuvent 
être liées à certaines carences 
en vitamines et oligo-
éléments. Les vitamines C et 
C2, ainsi que le manganèse 
interviennent en effet dans le 
maintien du tissu conjonctif. 
Des études ont ainsi montré 
que leur carence accélère 
l’apparition des rides par perte 
d’adhérence entre la peau et 

les couches adipeuses ».
Misez sur les protéines des 
œufs
Pupinder Wahlroos encourage 
aussi à miser sur les protéines 
des œufs pour stimuler le 
collagène. « Les œufs sont 
une excellente source de 
protéines. Une omelette de 
deux œufs avec une salade de 
feuilles et quelques poivrons 
est l’un de mes déjeuners 
préférés pour les protéines et 
la vitamine C ».
Attention au sucre
L’experte rappelle qu’il est 
également important d’éviter 
certains aliments susceptibles 
de détruire le collagène : 
le sucre est l’un des pires 
ennemis. « Il existe deux 
types de sucre. Il y a du sucre 

de fructose dans les fruits et 
légumes frais, qui est facile 
à assimiler par le corps, et il 
y a aussi du sucre de glucose, 
également appelé sucre 
raffiné, qui peut être plus 
nocif pour le corps. Une étude 
clinique réalisée en 1992 a 
révélé que le glucose et le 
sucre dégradent le collagène, 
réduisant ainsi son élasticité, 
le rendant plus cassant, lui 
faisant perdre sa force et 
sa résilience. Pour parler 
franchement, le sucre accélère 
le processus de vieillissement. 
Dans un monde idéal, tous 
nos besoins en sucre devraient 
être satisfaits à partir du sucre 
fructose présent dans les fruits 
et légumes ».

2 recettes de masques au miel à faire vous-même

Bonne mine : 
la clémentine est aussi une alliée pour la peau



Le ministre de la Culture et des Arts, 
Zouhir Ballalou, a présidé, lundi 
à Alger, l’ouverture du Forum 

international «Cinéma et Mémoire, une 
fenêtre sur le passé et une vision pour 
l’avenir», organisé sous le Haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans le cadre de 
la commémoration du 70e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse Révolution 
de libération.
La cérémonie d’ouverture de ce Forum 
international, organisé par le Centre 
algérien de développement du cinéma 
(CADC), sous l’égide du ministère de 
la Culture et des Arts, s’est déroulée en 
présence du président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), Brahim 
Boughali, du ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laid Rebiga, du 
moudjahid et ancien ministre Dahou Ould 
Kablia, du président de l’Observatoire 
national de la société civile (ONSC), 
Noureddine Benbraham, du Directeur 
général de l’Etablissement public de 
télévision (EPTV), Mohamed Baghali, 
ainsi que de moudjahidine, de cadres, 
d’artistes et de représentants du corps 
diplomatique accrédité en Algérie.
A cette occasion, un hommage a été 

rendu à des personnalités algériennes 
célèbres dans le domaine du cinéma 
révolutionnaire ainsi qu’aux pionniers 
du film révolutionnaire, notamment les 
réalisateurs disparus Amar Laskri, Tahar 
Hannache et Benamar Bakhti, en plus d’un 
hommage spécial aux réalisateurs Ahmed 
Rachedi et Rachid Bouchareb, ainsi qu’à 
la comédienne Nadia Talbi.
L’hommage a également inclus plusieurs 
cinéastes étrangers amis de la Révolution 
de libération nationale qui ont soutenu 
avec leurs caméras et par différents 
moyens et outils créatifs la lutte du peuple 
algérien, parmi lesquels le cinéaste serbe 
Stevan Labudovic (ex-Yougoslavie), 
le réalisateur français René Vautier, le 
réalisateur italien Gillo Pontecorvo, et le 
réalisateur cubain Milton Alberto Diaz 
Canter.
La cérémonie d’ouverture a été marquée 
par l’organisation d’une exposition 
spéciale des différents équipements et 
matériels cinématographiques utilisés pour 
le tournage faisant partie du patrimoine 
cinématographique algérien, témoin du 
parcours et de l’histoire de ce cinéma, 
outre la projection d’un film documentaire 
sur l’histoire du cinéma algérien, et de 
musiques de films historiques algériens, 

exécutés par l’orchestre symphonique de 
l’Opéra d’Alger.
Organisée du 9 au11 décembre, avec 
la participation de près d’une trentaine 
d’experts et de spécialistes du cinéma et 
de la mémoire, algériens et étrangers, cet 
évènement culturel et intellectuel traitera 
plusieurs problématiques, dont le rôle du 
cinéma comme outil pour la construction 
et la documentation de la mémoire 
collective et le renforcement des valeurs 
de liberté et de résistance».
Les participants discuteront, trois jours 

durant, lors de six séances, de questions 
liées principalement au rôle du cinéma dans 
la sensibilisation et la conscientisation à 
l’émancipation, à l’expérience du cinéma 
algérien pendant et après la Révolution, 
et aux problématiques de la valorisation 
et de la promotion du film résistant et 
révolutionnaire, et de l’avenir du cinéma 
à la lumière des mutations actuelles. Les 
interventions mettront en avant le rôle 
du cinéma dans le renforcement de la 
solidarité mondiale et la promotion des 
droits de l’Homme.

Le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, a affirmé, 
lundi à Alger, que «l’Etat algérien, 

sous les orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
accorde une importance majeure au 
secteur cinématographique», en vue de 
promouvoir ce domaine vital. 
Lors de l’ouverture du Forum international 
«Cinéma et Mémoire» à l’hôtel El Aurassi, 
le ministre a affirmé que «le président de 
la République a instruit d’encourager tous 
les talents et compétences du cinéma en 
Algérie et ceux issus de la communauté 
nationale établie à l’étranger, et de 

financer les œuvres cinématographiques 
sous forme de crédits bancaires allant 
jusqu’à 70%».
«Le président de la République a aussi 
instruit de soutenir les spécialistes dans 
le domaine pour mettre en place des 
studios de tournage et créer des villes 
cinématographiques», a-t-il dit, ajoutant 
que cet engagement doit être concrétisé 
pour rattraper le retard enregistré par 
ce secteur afin de retrouver son lustre 
d’antan. Par ailleurs, le ministre a évoqué 
la poursuite de la création d’établissements 
de production cinématographique, le 
renforcement du cadre légal en matière 

d’audiovisuel et la restauration des 
nombreuse œuvres produites afin de 
préserver le cinéma en tant que mémoire 
collective de la nation.
Par ailleurs, le ministre de la Culture 
a rappelé l’importance du «cinéma de 
résistance» dans la construction et la 
préservation de la mémoire nationale, 
soulignant qu’il constitue «un capital 
documentaire au service de la patrie 
et de la société», évoquant, dans ce 
contexte, le rôle des pionniers du cinéma 
révolutionnaire dans le soutien aux causes 
justes à travers le monde, notamment 
celles des peuples palestinien et sahraoui.
En ce qui concerne ce forum international, 
organisé dans le cadre des célébrations 
du 70e anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse Révolution de libération, 
M. Ballalou a salué l’intérêt personnel 
du président de la République pour cet 
évènement, reflétant son engagement 
envers le secteur du cinéma et sa volonté 
de promouvoir une véritable renaissance 
culturelle.
«L’Algérie, pionnière en matière de 
résistance et de révolution, demeure un 
modèle à suivre dans la lutte contre le 
colonialisme et l’occupation, ayant inspiré 
les réalisateurs algériens et étrangers, 
amis de notre révolution, à immortaliser 

les épopées du peuple algérien», a-t-il 
dit, citant les figures du cinéma algérien 
telles que Mohammed Lakhdar-Hamina, 
Djamel Chanderli, Ahmed Rachedi et 
Mustapha Badie, ainsi que des cinéastes 
étrangers comme le Yougoslave Stevan 
Labudovic et le Français René Vautier qui 
ont documenté les victoires de l’Armée de 
libération nationale et les souffrances des 
Algériens».
Le ministre a souligné que «la préservation 
de la Mémoire et la sensibilisation à son 
importance nécessitent l’exploitation de 
tous les moyens disponibles, surtout à 
l’ère de l’intelligence artificielle». Il a 
dénoncé les récits cinématographiques 
sionistes cherchant à manipuler l’opinion 
publique en faveur de l’occupation de la 
Palestine, tout en occultant les massacres 
perpétrés contre le peuple palestinien.
Organisé sous le haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le Forum 
international «Cinéma et Mémoire» (9 
au 11 décembre) rassemble des experts 
et chercheurs algériens et étrangers 
spécialisés dans le cinéma révolutionnaire 
et l’histoire, dans le cadre de la 
commémoration du 70e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse Révolution 
de libération.

Ouverture du Forum international 
«Cinéma et Mémoire» à Alger

Le Président de la République accorde 
«une importance majeure» à la promotion du cinéma
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L’icône de la chanson 
bédouine oranaise 
Abdelkader El Khaldi est 

décédé, lundi à Mostaganem, à 
l’âge de 67 ans, des suites d’une 
longue maladie, a-t-on appris 
auprès de son entourage.
Natif de Mostaganem, le défunt 
est entré dans le monde de l’art 
algérien à la fin des années 
1980, en interprétant la chanson 
bédouine oranaise, genre musical 
à travers lequel il s’est imposé 
sur la scène artistique algérienne, 
grâce à des chansons écrites par 

de grands poètes du Melhoun 
et d’autres qu’il a, lui même, 
écrites.
A ses débuts, Khaldi a participé 
au programme artistique «Alhane 
Oua Chabab», qui a lancé sa 
carrière  artistique de manière 
progressive, se distinguant aux 
côtés d’autres grands artistes à 
l’instar de Blaoui Houari, Ahmed 
Saber et Benzergua, en apportant 
une touche moderne à ce chant 
authentique, qui se limitait à 
des instruments de musique 
traditionnels, comme la «Gasba» 

et le «Guellal».
Le défunt s’est fait également 
connaitre sur les écrans de 
la télévision, à travers ses 
participations à plusieurs 
émissions et programmes 
artistiques. Il a, en outre, 
chanté dans plusieurs festivals 
nationaux.
Parmi ses célèbres chansons, 
figurent «Yamma Ya Bouya», 
Boya Kirani», «Djar El Hem», 
«Ya Habibi Baghi Nwassik», 
«Kasdinkoum Leddar», ainsi que 
«Chehal Sbert».

Clap de fin pour la 7ᵉ 
édition des Ateliers de 
l’Atlas organisée par le 

Festival International du Film de 
Marrakech.
Après une semaine de workshops 
intensifs et de rencontres 
professionnelles et artistiques 

passionnantes, les lauréats ont 
récupéré leur prix avec fierté. À 
l’instar de Moly Kane, réalisateur 
sénégalais du film Ici repose, qui 
remporte le troisième prix de 
l’Atlas pour le développement, de 
Charlotte Rabane pour son film 
Samir, espion malgré lui, ainsi 

que de Fabien Dao, réalisateur à 
l’origine du film Princesse Téné, 
vainqueur du premier prix pour 
le développement.
La première fiction de Linda Lô, 
intitulée Lucky Girl, remporte le 
second prix dans cette catégorie, 
qu’elle reçoit avec beaucoup 
de gratitude : « C’est un film 
autobiographique qui se passe 
en trois temps, c’est un parcours 
d’immigration. Je me sens très 
heureuse, parce que déjà, même 
si je n’avais pas eu de prix, j’ai 
passé une semaine extraordinaire, 
il y a eu une synergie, une entente 
et beaucoup de joie. J’adore 
écouter les projets des autres, 
j’ai appris énormément, on a eu 
un parrain exceptionnel. », s’est 
réjouie la réalisatrice sénégalaise.
Morad Mostafa, réalisateur 
égyptien, a également été 
distingué lors des Ateliers de 

l’Atlas, remportant le prix pour 
la post-production avec son 
film Aïsha Can’t Fly : « Le film 
raconte l’histoire d’Aïsha, une 
jeune Soudanaise qui vit dans un 
quartier au cœur du Caire, où elle 
travaille comme aide-soignante 
auprès de patients âgés. Chaque 
jour, elle va de maison en maison 
pour servir les patients. Nous 
suivons son parcours à travers 
tout cela... Nous sommes en phase 
de post-production, nous avons 
rencontré beaucoup de gens de 
l’industrie, des distributeurs, des 
producteurs. C’est intense mais 
c’est incroyable », a indiqué le 
réalisateur égyptien.
Les lauréats et le jury n’ont pas 
manqué de saluer la sélection 
des participants à l’édition 
2024, due en partie aux choix 
du responsable des Ateliers de 
l’Atlas, Hédi Zardi.

« J’ai eu un plaisir immense à lire 
ces histoires, il était important de 
les accueillir au bon moment, à 
un moment où ils pouvaient être 
réceptifs à l’accompagnement 
qu’on souhaitait leur apporter, 
et de créer aussi un groupe. Il 
y a une dynamique qu’il faut 
créer entre ces projets, qu’ils 
puissent dialoguer entre eux pour 
mutuellement s’accompagner 
dans la durée des ateliers », a 
expliqué Hédi Zardi.
Le programme des Ateliers de 
l’Atlas, dédié au développement 
de jeunes talents africains, 
émane directement du 
Festival International du 
Film de Marrakech. Les Atlas 
Distribution Awards sont 
destinés à faciliter la sortie et la 
distribution des films des lauréats 
dans les pays arabes et africains, 
mais aussi à l’international.

Le film d’animation 
«Moana 2» de Walt 
Disney Studio est resté 

en tête du box-office lors de son 
deuxième week-end en salles, 
avec une nouvelle recette record.
Le film «Moana 2» a ajouté 52 
millions de dollars ce qui porte 
son total national à 300 millions 
et le mondial à 600 millions de 
dollars.
Le montant a établi un record de 
recettes pour un film le week-end 
suivant celui de Thanksgiving, 

détrônant le record de « la Reine 
des neiges 2 », qui a rapporté 
plus de 35 millions de dollars à la 
même période en 2019.
Produit à l’origine comme une 
série Disney+, « Moana 2 » s’est 
déjà hissé parmi les cinq films les 
plus rentables de l’année. Grâce à 
cette performance, Disney a trois 
films qui figurent dans le top cinq 
des films de cette année.
Le studio a également un autre 
film important en préparation 
avant la fin de l’année. Il s’agit 

du film « Mufasa » de qui sortira 
le 20 décembre prochain.
Au box-office, la deuxième place 
a été occupée par « Wicked », qui 
a ajouté près de 35 millions de 
dollars, portant son total national 
à 320,5 millions de dollars en 
trois semaines. « Gladiator 2 
» suit en troisième position 
avec 12,5 millions de dollars, 
tandis que « Red One » n’arrive 
qu’en quatrième position avec 7 
millions de dollars.

L’icône de la chanson bedouine oranaise 
Abdelkader El Khaldi s’est éteint

Festival de Marrakech 
Les Ateliers de l’Atlas honorent leurs lauréats

Cinéma 
«Moana 2» récolte 600 millions de dollars au box-office
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C’est un jour de fête sur 
le Rocher ! Ce mardi 
10 décembre 2024, le 

prince Albert II et la princesse 
Charlene de Monaco célèbrent 
le dixième anniversaire de leurs 
enfants, Jacques et Gabriella. A 
cette occasion, d’adorables cli-
chés des jumeaux ont été publiés 
sur les réseaux sociaux du palais.

En 2014, la princesse Charlene 
de Monaco recevait son cadeau 
de Noël avec un peu d’avance. 
Le 10 décembre de cette année, 
elle donnait naissance à des ju-
meaux - fruits de son mariage 
avec le prince Albert II. Sur un 
petit nuage, elle s’était confiée 
sur son nouveau rôle de maman 
quelques jours après son accou-
chement. «Je me sens heureuse, 
soulagée, fière et très excitée. 
J’ai toujours rêvé de construire 
ma propre famille. Ça a pris du 

temps, mais aujourd’hui, je suis 
bénie.», avait-elle déclaré dans 
les colonnes de Nice Matin avant 
d’expliquer les prénoms choisis 
pour ses enfants : «J’ai toujours 
aimé Jacques, qui est un prénom 
français mais aussi beaucoup 
porté en Afrique du Sud. Quant à 
Gabriella, il m’est venu comme 
une évidence. Il n’est pas très 
connu mais le prince et moi 
l’avons trouvé charmant.»

Des jumeaux aux intérêts bien 
différents

Les deux trésors du Rocher ont 
bien grandi et ont désormais des 
caractères bien affirmés. Ce 19 
novembre 2024, jour de la fête 
nationale, le prince Albert II 
s’est laissé aller à quelques confi-
dences sur ses deux enfants. «Ils 
sont curieux de tout. Ils posent 
de plus en plus de questions et 
leur personnalité s’affirme. C’est 

formidable de pouvoir vivre cela 
de près, a-t-il révélé. Ils font du 
sport. Gabriella est un peu plus 
douée pour le dessin et la pein-
ture que Jacques, qui est plus 
dans les écrans. On limite cela.»

Les internautes touchés par la 
tendre relation de Jacques et 
Gabriella

Leur complicité est en tout cas 
intacte, comme le montrent de 
nouvelles photos postées sur le 
compte Instagram du palais ce 
10 décembre 2024. «Joyeux an-
niversaire au Prince Héréditaire 
Jacques et à la Princesse Ga-
briella ! Leurs Altesses Sérénis-
simes célèbrent aujourd’hui leur 
10ème anniversaire.», est-il écrit 
en légende d’une vidéo dans la-
quelle défilent plusieurs photos 
inédites de Jacques et Gabriella. 
Inséparable, le duo a fait fondre 
les internautes. «Ils sont le meil-

leur ami de l’un et de l’autre», 
«C’est tellement un plaisir de 
les voir grandir», «Tant d’amour 
dans leurs yeux», «Deux enfants 
trop craquants», «Très mignons 
tous les deux», peut-on lire dans 
les commentaires.

Roi et Reine de la journée, 
Jacques et Gabriella n’auront 
pourtant pas droit à une fête 

grandiose pour leurs dix ans. En 
août dernier, leur père avait déjà 
dévoilé le programme. «Il n’y 
aura certainement rien d’offi-
ciel», avait annoncé le prince 
Albert II de Monaco avant de 
préciser : «Ce sera simplement 
un anniversaire comme d’habi-
tude, avec la famille et leurs 
amis à eux.» Un cap franchi en 
toute simplicité.

Le procès du réalisateur 
Christophe Ruggia, ac-
cusé d’agression sexuelle 

sur l’actrice Adèle Haenel alors 
qu’elle avait 12 ans, s’est ouvert 
lundi 9 décembre 2024 au tribu-
nal judiciaire de Paris. Entre les 
accusations d’Adèle Haenel et 
les contestations de Christophe 
Ruggia, l’ambiance s’est tendue.

Adèle Haenel, connue pour 
son engagement dans le mou-
vement MeToo et lauréate de 
deux César, a retrouvé lundi le 
réalisateur Christophe Ruggia au 
tribunal judiciaire de Paris, une 
confrontation publique concer-
nant les accusations d’agressions 

sexuelles contre lui. Âgée de 35 
ans, l’actrice est revenue avec 
émotion sur les faits présumés 
survenus en 2001, dénonçant 
des «attouchements» et un «har-
cèlement sexuel régulier» sur le 
tournage du film Les Diables. 
Adèle Haenel a relaté les same-
dis passés au domicile du réali-
sateur après le tournage qui sont 
restés gravés dans sa mémoire. 
«Il était devenu l’adulte prin-
cipal de ma vie en un claque-
ment de doigts», a-t-elle confié, 
racontant avoir passé de nom-
breux moments chez lui, seule. 
Une emprise émotionnelle et des 
gestes déplacés qui ont culminé 

par une tentative d’agression 
sexuelle, un ultime samedi, qui 
l’a profondément marquée : «Il 
m’embrasse d’un coup. Il me 
caresse. Il remonte sa main vers 
mon sexe», décrit-elle. «Je me 
crispe. Je n’ai pas envie d’être 
touchée. Il met sa main sur mon 
tee-shirt, puis sous mon tee-shirt 
et sur mon ventre, puis sur mon 
sexe. Je me lève pour faire sem-
blant de regarder par la fenêtre.»

Une confrontation tendue

Christophe Ruggia, aujourd’hui 
âgé de 59 ans, a réfuté les accu-
sations : «Ça n’est jamais arrivé 
! Du pur mensonge. Je n’ai ja-

mais fait ça», a-t-il nié catégo-
riquement. De quoi faire sortir 
de ses gonds Adèle Haenel : 
«Mais vous êtes un gros men-
teur monsieur Ruggia !» Alors 
que Christophe Ruggia a per-
sisté dans ses démentis, parlant 
d’une relation professionnelle 
et d’une admiration mutuelle, 
Adèle Haenel a dénoncé la perte 
de son innocence. Après ce sa-
medi-là, elle coupe les ponts, 

refusant par la suite un film qu’il 
lui faisait miroiter. Aujourd’hui, 
elle a choisi de témoigner publi-
quement pour donner une voix 
«à tous les enfants à qui on dit 
‘chuuut, ne va pas détruire la fa-
mille’. À tous ceux qu’on laisse 
seuls, avec cette solitude que 
j’ai vécue et qui donne envie de 
mourir». Le verdict de ce procès 
marquant, prévu mardi, est très 
attendu.

ACQUES ET GABRIELLA DE MONACO FÊTENT LEURS 10 ANS : 
Des photos inédites des enfants d’Albert II et Charlene révélées

«VOUS ÊTES UN GROS MENTEUR» : 
Le ton monte au procès entre Adèle Haenel et Christophe Ruggia

RUMEURS DE DIVORCE ENTRE MEGHAN MARKLE 
ET LE PRINCE HARRY : 

Leur meilleur ami prend la parole

Convocation et dernier avis
A tous les héritiers et ayant droit 
de la défunte M.Bouadis Nadia 
sont priés à prendre contacte avec 
le président de la Coopérative EL 
ISLAH sis Oued Dheb II Annaba 
afin d’apurer la situation financière 
de la défunt la dite coopérative 

Le président 
FETIKH SALAH 

À New York le 5 dé-
cembre 2024, le réali-
sateur Tyler Perry, ami 

proche de Meghan Markle et du 
prince Harry, s’est exprimé sur 
les rumeurs de séparation qui 
touchent le duc et la duchesse 
de Sussex...

Lors d’un gala à Beverly Hills, 
Tyler Perry, réalisateur et parrain 
de la princesse Lilibet, a profité 
d’une interview pour répondre 
aux rumeurs persistantes sur un 
éventuel divorce entre Meghan 
Markle et le prince Harry. Un 
peu plus tôt, c’était Harry lui-
même qui était interrogé lors 
du sommet Dealbook organisé 
par The New York Times à New 
York. Il avait choisi l’humour 
pour balayer les accusations 
: «Apparemment, nous avons 

déménagé dix ou douze fois, et 
divorcé autant de fois». Le duc, 
qui a exprimé son mépris pour 
les haters d’Internet alimentant 
ces rumeurs, a expliqué : «C’est 
difficile de suivre, alors on 
ignore simplement.» Pendant ce 
temps, Meghan Markle partici-
pait à un événement glamour en 
Californie où elle a posé aux cô-
tés de Tyler Perry, honoré pour 
sa carrière. Ce dernier, interrogé 
par E! News, s’est exprimé sur 
le couple…

Une amitié «pure et belle»

Cet ami proche, parrain de leur 
fille Lilibet, les a décrits comme 
profondément uni : «Ils s’ai-
ment. Ils ont une magnifique 
famille, et je ne veux que le 
meilleur pour eux.» Tyler Perry, 

qui avait offert un refuge au 
couple lorsqu’ils avaient quitté 
le Royaume-Uni, a également 
insisté sur l’authenticité de son 
lien avec eux : «C’est une amitié 
réelle, pure et belle. Je les aime», 
a-t-il assuré. Une déclaration qui 
vient contrebalancer les rumeurs 
persistantes après les dernières 
apparitions du couple, séparé 
chacun de leur côté, interprétées 
comme un signe de distance. 
Alors qu’Harry se concentre sur 
ses projets caritatifs, Meghan 
multiplie les engagements per-
sonnels, mais visiblement, leur 
relation n’en est que plus solide. 
De quoi contrebalancer les ré-
centes déclarations d’un voisin 
du couple, à Montecito, en Cali-
fornie… Les spéculations vont-
elles se calmer ?



Ce mercredi, l’Algérie 
célèbre le 64ᵉ anniversaire 
des manifestations 

historiques du 11 décembre 
1960. Ces événements ont 
marqué une étape cruciale dans 
la lutte pour l’indépendance, 
lorsque le peuple algérien est 
descendu massivement dans 
les rues des villes et villages 
pour revendiquer une Algérie 
libre et indépendante, rejetant 
définitivement le mythe d’une « 
Algérie française ».
Une révolte populaire contre 
l’ordre colonial
Ces manifestations furent une 

réponse collective et puissante 
à des décennies d’oppression 
coloniale. En s’élevant d’une 
seule voix contre le projet 
colonial, les Algériens ont porté 
un coup fatal à l’idéologie 
coloniale française.
La sagesse des leaders de la 
Révolution algérienne et l’unité 
du peuple ont permis de dévoiler 
les véritables intentions du 
colonialisme français et d’en 
exposer la brutalité au monde 
entier.
La fin du projet colonial
Face à l’impossibilité d’écraser 
la Révolution par la force, le 

président français de l’époque, 
Charles de Gaulle, avait proposé 
une nouvelle stratégie avec le 
projet de « l’Algérie algérienne« 
.
Lancée en 1959-1960 après 
l’échec du projet « Algérie 
française« , cette initiative visait 
à créer une société hybride, 
composée de colons ainsi que 
d’Algériens, sous domination 
politique et économique 
française.
Les Algériens, conscients des 
manœuvres coloniales, ont 
refusé ce plan en réclamant leur 
droit à l’autodétermination et en 

réaffirmant leur attachement à 
une Algérie indépendante, telle 
que définie par les principes 
du Manifeste du 1er novembre 
1954.

Dans les rues, ils ont scandé 
des slogans tels que « Algérie 
musulmane et indépendante« , 
consolidant ainsi les objectifs de 
la Révolution.

La ville de Tunis s’apprête 
à accueillir la 35ᵉ édition 
du festival du film de 

Carthage, qui se déroulera du 
14 au 21 décembre 2024. Un 
rendez-vous emblématique 
des professionnels et des 
passionnés du septième art, 
qui met en lumière la diversité 
et la richesse du cinéma arabe, 
africain et mondial. 
L’édition 2024 du festival du 
film de Carthage s’annonce 
rude avec un nombre record 
de films en compétition dans 
plusieurs catégories, dont 
les meilleurs longs et courts 
métrages, documentaires et de 
fictions. L’Algérie a pris part 
à cet événement international 
avec la participation de quatre 
films algériens.
Cette année, le cinéma algérien 
sera présenté par quatre 
films déterminés à remporter 
l’un des trophées décernés 
dans le cadre du festival du 
film de Carthage. Dans la 
catégorie des courts métrages 
de fiction, on retrouve le film 

« Sans vous », réalisé par 
NadjibFawziOulebsir.
Ce court métrage revient sur 
l’histoire d’un immigré qui 
décide de revenir s’installer 
dans une petite maison dans 
son village natal, contrairement 
à ses enfants, qui vivent et 
travaillent en France, qui 
ne souhaitent pas revenir en 
Algérie.
Dans la même catégorie, 
le film « Après le soleil » 

de RayaneMcirdi. Cette 
réalisation raconte un certain 
été des années 80, lorsqu »une 
famille algérienne décide de 
rallier Marseille depuis la 
banlieue parisienne où elle 
réside. À l’horizon, un ferry 
pythique, le port d’Alger et 
un pays que les enfants ne 
connaissent pas.
Frantz Fanon et L’Effacement 
en compétition officielle pour 
le meilleur long métrage de 

fiction
Dans la sélection officielle 
pour le prix du meilleur long 
métrage de fiction, figure le 
film de Frantz Fanon, réalisé 
par Abdenour Zahzah. Cette 
œuvre cinématographique de 
90 minutes retrace les inégalités 
et les injustices ouvertement 
pratiquées entre 1953 et 1956 
par le personnel soignant 
de l’hôpital psychiatrique « 
Blida-Joinville »  à l’encontre 

des malades internés algériens.
« Chroniques fidèles survenues 
au siècle dernier à l’hôpital 
psychiatrique Blida-Joinville, 
au temps où le docteur 
Frantz Fanon était chef de 
la cinquième division entre 
1953 et 1956 » du réalisateur 
algérien Abdenour Zahzah.
Par ailleurs, dans cette liste 
s’inscrit une autre production 
du cinéma algérien. Il s’agit 
de L’Effacement, réalisé par 
Karim Moussaoui. Ce film 
raconte l’histoire de Réda 
qui, à la fin de sa vingtaine, 
vit toujours chez ses parents 
à Alger et occupe un poste 
d’emploi dans l’une des 
grandes entreprises du pays. 
Malgré ces apparences et en 
tentant de changer pour plaire, 
il s’écarte de sa voie.
Dans la section Cinéma 
du Monde, « Barbes, little 
Algérie » de François Hassan 
Guerrar fait partie des films 
sélectionnés pour la 35ᵉ édition 
du film de Carthage.

Au plan intérieur, 
les élus de l’APN, 
les communaux, 

associations ou simples citoyens 
ont salué d’une manière générale 
la politique clairvoyante du 
président de la république 
Abdelmadjid Tebboune, en 
matière de développement socio-

économique et d’amélioration 
générale dans les secteurs tous 
azimuts ainsi les dernières 
augmentations affirmant que 

les décisions et ses démarches 
renforcent l’essence de relation 
entre le peuple et son président. 
Et que cette démarche entre 
également dans le cadre de la 
mise en œuvre de son programme 
avec les principes fondamentaux 
et les progrès technologiques 
en cours diront les citoyens 
et responsables des secteurs 
socio-économiques. Dans cette 

optique d’ailleurs, le président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune et le gouvernement 
appellent évidement à la 
nécessaire conjugaison des 
efforts pour la réalisation de 
ces grands chantiers du nord au 
Sud de la nouvelle Algérie dont 
aspire le peuple algérien.
D’autre part, au plan strictement 
extérieur, la politique algérienne 

a été également saluée. En effet 
lors de sa visite cette semaine 
en Algérie, le président Sud 
Africain Cyril Ramophosa a 
réaffirmé le renforcement des 
liens entre les deux peuples 
et leurs gouvernements en ce 
qui concerne leur politique 
extérieure envers les peuples 
opprimés et leurs droits à 
l’autodétermination
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64 ans après, l’écho du 11 décembre 1960 résonne toujours

Après le soleil, l’effAcement, frAntz fAnon :

4 films algériens en compétition à Tunis

La politique et les démarches du président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune, saluées de l’intérieur et de l’extérieur du pays
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